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Canoinhas criou 2,8 mil 
empregos em 10 anos

Desempenho é sustentado pelo comércio e serviços. Mafra, pouco mais industrializada, criou 3,4 mil empregos      P. 16 e 17
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Secretário diz que falta de professores estará resolvida até 20 de março         PÁGINA 21

HANDEBOL
Atleta canoinhense vai 
jogar em time de elite

Bancadas e 
blocos definem 
líderes para 
Assembleia
PÁGINA 6

DEPUTADOS

POLÊMICA
Faculdades temem 
mudanças no Fies

PROVAS
14 cargos devem 
refazer concurso

PÁGINA 28PÁGINA 14PÁGINA 9
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Nossa opinião

falacidadão
Mande seu recado: e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com    Fone: 3622-1571

A vez e a voz do leitor

ARTIGO

*THAIS HERÉDIA 

O PT e os partidos aliados (e fiéis) ao 
governo. A pergunta pode ser outra: 
quem acredita em Levy? Quase todo 

mundo. A dúvida é diferente: quem acredita 
na capacidade do país em fazer os ajustes 
necessários? Pouca gente. Ao falar para in-
vestidores internacionais num encontro em 
Nova York, o ministro da Fazenda Joaquim 
Levy investe seu prestígio, literalmente, na 
tarefa de convencer o mercado de que seus 
planos para o Brasil serão realizados.
O que o ministro tem proposto aos inves-
tidores é que relevem o “aqui e agora” e 
olhem para o futuro, para o longo prazo. Lá 
na frente, aponta Levy, o Brasil vai recuperar 
sua vocação de país continental, produtivo 
e ávido por investimentos de tudo quanto é 
tipo. Afinal, temos tudo para se fazer e não 
temos poupança para construir. Mas aí o 
investidor reage: tudo bem, o Brasil é legal. 
Mas sem energia, sem água, sem Congresso 
Nacional, sem blindagem contra ingerência 
política, sem transparência, não há longo 
prazo que convença alguém a aportar bilhões 
de moedas aqui.
Experimentando o realismo sem abrir mão da 
cautela, Joaquim Levy admitiu que o cresci-
mento da economia em 2014 “pode ter sido 
negativo”. Cá entre nós, ministro... esqueça 
os números. A economia brasileira andou 
mesmo para trás no ano passado. E continua 
dando ré em 2015, com ou sem os ajustes 

prometidos pela nova equipe econômica.
Quem está empurrando o país para trás não 
são só as contas públicas desequilibradas, 
ou a inflação mais alta - é adversidade do 
ambiente institucional. Com um parlamento 
hostil para aprovar as medidas de ajuste ne-
cessárias e pouca margem de manobra para 
cortar gastos, a equipe de Levy tem ainda 
que encarar um investidor desconfiado, um 
consumidor inseguro e um empresariado 
desiludido.
Para não assustar mais a plateia, o ministro 
disse que não vai precisar de “medidas dra-
conianas” para entregar suas metas, como a 
economia de gastos para o pagamento dos 
juros da dívida pública. O que ele não pôde 
admitir é que esta escolha não será livre. Se o 
Congresso Nacional não colaborar aprovando 
os ajustes, a dose de “maldades” terá que ser 
maior, ou então as metas têm que mudar.
Cada batalha em seu momento. Joaquim 
Levy trava agora a da comunicação, gas-
tando seu cacife de competente e confiável 
para manter alguma dose de expectativas 
nas mudanças que estão por vir. O que não 
há como mudar ou evitar são as contas a 
pagar pelos erros cometidos até agora. E 
para cobrir essas despesas, os investidores 
internacionais não entram com um tostão. 
Já você, consumidor, pequeno, médio ou 
grande empresário, não vai escapar de abrir 
a carteira.

Thais Herédia é colunista do portal G1 

Quem tem medo de Levy?

Leitor encaminhou uma foto da rua 
Bernardo Olsen, no Alto da Tijuca. 
Com vários buracos, os morado-
res já pediram que uma máquina 
da Prefeitura realize trabalhos lá. 
“Está totalmente cheia de buracos. 
Sem contar que tem comércio, es-
cola, Centro de Educação Infantil e 
é trajeto de ônibus.”

BURACOS

Alvo de debate

A pressão contínua sobre o secretá-
rio de Educação de Canoinhas, 
Hamilton Wendt, não coloca em 

discussão apenas o Plano de Cargos 
e Salários dos professores. A pauta de 
debate já foi além disso, mas não deixa 
de ser o principal objetivo da mobilização 
da classe.

O que acontece é que, todos os anos, as 
escolas sofrem nas 
primeiras semanas 
do ano letivo com 
a falta de profissio-
nais. Vagas, sempre 
têm. Todos os anos. 
Mas o leitor pode se perguntar: por que, 
então, só deixar para solucionar esses 
problemas quando as aulas estão para 
começar ou quando já começaram?

Realmente, Canoinhas não é um 
município pequeno e são tantas as solici-
tações na extensão territorial que se torna 
difícil realizar muitas coisas. Talvez, uma 
delas seja a contratação ou efetivação an-
tecipada, sem prejudicar o período letivo.

É admirável a atitude de profissio-
nais da própria Secretaria que, segundo 
Wendt, se disponibilizaram para voltar 
às salas de aula nas escolas com grande 
déficit, como medida emergencial. Ao que 
tudo indica, tem funcionado à medida do 
possível.

Ainda há outros pontos que uma 
possível Comissão Parlamentar de In-

quérito (CPI), pro-
posta pela vereadora 
Cris Arrabar (PT), 
poderia investigar, 
como a distribuição 
de materiais para as 

escolas e centros de educação infantil ou, 
ainda, o motivo pelo qual mais serventes 
devem fazer o processo seletivo deste ano, 
sendo que outras tantas do Concurso 
Público anterior ainda não foram cha-
madas.

Pode parecer exagero. Pode parecer 
perseguição. Mas como diz um velho dito 
popular, até rotineiro e cansativo, ‘quem 
não deve, não teme’.

Vagas, sempre têm. 
Todos os anos

Artigos de opinião, com até 2.100 caracteres, são bem-vindos neste espaço

De acordo com um assinante, a esquina entre as 
ruas Fauri de Lima e Pedro Barbosa Moreira estava 
quase intransitável nesta semana. Ele fotografou 
um trecho cheio de buracos e lama. “É bem fácil 
de alguém encalhar aqui. O problema é que passa 
o caminhão da coleta seletiva e não tem boa manu-
tenção nessa rua, prejudicando cada vez mais”, diz.

LAMA
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BASTIDORES n e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.com

DA REDAÇÃO

Os secretários de Administração das prefeituras que compõem a Associação dos 
Municípios do Planalto Norte Catarinense (Amplanorte) se reuniram na semana 
passada para formalizar o Colegiado Microrregional da Fazenda. A diretoria ficou 
composta por: Argos José Burgardt (presidente), Ricardo Dragoni (vice-presidente), 

Lauro João Taborda (primeiro secretário) e Beatriz Gonçalves (segunda secretária).

COLEGIADO
ASSESSORIA AMPLANORTE

Reabertura
A Clínica da Mulher e da Criança será reaberta na próxima semana. De acordo com a Assessoria da 
Prefeitura, a mudança deveria acontecer ainda nesta semana, mas teve de ser adiada. A Secretaria 
de Saúde espera que a Clínica esteja novamente atendendo na rua Caetano Costa a partir de quarta-
feira, 25.

Iluminação
Junto à Secretaria 
Municipal de 
Planejamento, Neno 
pediu a substituição das 
lâmpadas queimadas ou 
danificadas dos postes 
de iluminação pública 
da sede do distrito de 
Felipe Schmidt e da Vila 
Knop. Ele ainda quer 
informações sobre a 
arrecadação do município 
através do Custeio do 
Serviço de Iluminação 
Pública (Cosip) no ano de 
2014 e em que os valores 
foram investidos. 

Praça
Vereador Neno Pangratz 
(PP) lamentou o estado 
de abandono em que 
se encontra a praça do 
Contestado, na rua Três de 
Maio. Por meio de indicação 
direcionada ao prefeito Beto 
Faria (PMDB), ele solicitou 
a revitalização completa do 
espaço, sugerindo a poda 
das árvores, o plantio de 
outras e também de flores, 
além da recuperação do 
gramado e até a instalação 
de uma academia de 
ginástica ao ar livre.

Previdência
Um dos defensores do 
Fundo Previdenciário 
Municipal, vereador 
Osmar Oleskovicz (PSD) 
apresentou requerimento 
solicitando informações 
junto ao Executivo 
Municipal acerca do 
andamento do processo 
de sua implantação 
junto ao funcionalismo 
canoinhense. De acordo 
com o vereador, é 
importante a Câmara 
estar ciente das etapas 
já desenvolvidas, até 
porque o projeto terá que 
ser amplamente debatido 
antes de sua efetivação.

Balsa
A balsa da localidade de Taunay, 
que estava em reforma, voltou a 

fazer travessias. A reforma foi feita 
pela empresa de Navegação VJB. 
A balsa de Taunay suporta até 20 

toneladas. Motoristas e pedestres 
que utilizarem a balsa devem pagar 
entre R$1,50 (pedestres e animais) 

a R$ 15 (ônibus).

Álcool na BR
A proibição da venda de bebidas 
alcoólicas nos estabelecimentos 

comerciais às margens da 
BR-280 voltou à pauta da 

Câmara na semana passada. 
Requerimento apresentado 

por Osmar Oleskovicz (PSD), 
direcionado à 6ª Delegacia de 

Polícia Rodoviária Federal, em 
Mafra, pede esclarecimentos. 

Conforme o vereador, esta 
é uma preocupação dos 

comerciantes que dependem 
exclusivamente de suas 

atividades como fonte de renda.

Futsal
Fundação Municipal de Esporte 

e Lazer (Fmel) promoverá 
em março o Torneio de Futsal 
em Canoinhas. A competição 

será disputada por atletas com 
idade entre 15 e 18 anos, nos 
naipes masculino e feminino. 

O primeiro jogo acontece 
na manhã de 7 de março no 

Ginásio de Esportes Professor 
Eloi Bona, onde também serão 

realizados todos os outros jogos.

Melhoria
A Secretaria de Agricultura de Três Barras comunica que já estão na programação do maquinário e 
da equipe os trabalhos para a melhoria das estradas da localidade de Campininha. Somente a partir de 
segunda-feira haverá a liberação de material (pedra brita) para iniciar os trabalhos. Qualquer dúvida 
ou emergência nas estradas do interior de Três Barras, o secretário João Mateus colocou o telefone à 
disposição: 9246-3329.
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

25ºC
19ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

AMANHÃ
25ºC
19ºC

DOMINGO
25ºC
19ºC

Tempo nublado,
com algumas 

aberturas de sol

SEGUNDA
27ºC
17ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

TERÇA
29ºC
19ºC

QUARTA

30ºC
18ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

QUINTA
29ºC
18ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

Sol, alternando com pan-
cadas de chuva e possíveis 

trovoadas

Radar CN
a semana em revista

Ibrahimovic, jogador do Paris Saint-Germain, explicando os 
desenhos em seu corpo que fez de nomes de pessoas reais 

que sofrem fome no mundo, e anunciando sua parceria 
com o Programa Mundial de Alimentação da ONU.

“
Um grupo de holandeses, liderado pelo empresário Bas Lansdorp, lançou o Mars One, um reality 
show levará pessoas para morar em Marte. A passagem é só de ida. A ideia surgiu em 2012 e atraiu 
202.586 interessados na missão. Três anos após o seu lançamento, há 100 pré-finalistas, dos quais 
60 serão cortados. Entre os 100, está a brasileira Sandra Maria Feliciano Silva, de 51 anos, de 
Bauru-SP. Assim que os 40 finalistas forem selecionados, eles passarão 8 anos confinados aqui na 
Terra no que seria uma reprodução da colônia em Marte. O público acompanhará pela TV e, em 
2025, os 4 mais votados serão enviados para Marte.

MISSÃO MARTE

ON-LINE
Frases da semana

V
V

Joaquim Barbosa,  ex-presidente do STF, respondendo a 
reclamações depois de ter sugerido demissão do ministro da 

Justiça, José Eduardo Cardozo, em seu Twitter.

FIES

Gasto com FIES cresce 13 
vezes e chega a R$ 13,4 
bilhões, porém, matrícu-
las caíram.

CORRUPÇÃO

Ex-gerente da Petro-
bras, Pedro Barusco 
teria usado o mesmo 
procedimento do ex-
-ministro José Dirceu, 
condenado no processo 
do mensalão, para abrir 
duas offshores no Pana-
má que movimentaram 
US$ 21,4 milhões do es-
quema de corrupção na 
estatal.

‘As tatuagens não estão 
mais aqui, mas as pessoas 

ainda estão lá fora. Há 
805 milhões sofrendo de 

fome no mundo’

“Meus críticos fingem 
não saber que hoje sou 

um cidadão livre”

V
V

CATÓLICOS
Igreja lança curso on-line para 
conscientizar padres sobre pe-
dofilia. Programa passou por 
um período experimental de 
três anos na Alemanha e tem 
apoio do Vaticano.

Em comemoração ao aniversário de 
cinco anos da missão do Observatório 
de Dinâmicas Solares (SDO, na sigla 
em inglês), a Nasa divulgou imagens 

impressionantes do Sol. Fotos capturadas durante meia 
década pela sonda foram condensadas em um vídeo de 
quase cinco minutos em time-lapse. O filmete mostra 
detalhes do Sol. Ao todo, foram acumulados 200 milhões 
de imagens e 2.600 terabytes de material. No vídeo, é 
possível ver enormes erupções solares e manchas da 
superfície da estrela. O observatório capturou também 
o trânsito de Vênus: o planeta é visto se movendo em 
volta do Sol. Para assistir o vídeo procure por NASA | 
SDO: Year 5 no Youtube.

DETALHES DO SOL V
V

DIVULGAÇÃO

muralFUNAI

Dilma reduz estru-
tura da Funai  e tem 
menor demarcação 
de terras desde 
1985.

PALESTRA 
Acontece na terça-feira, 24, às 20 horas, na 
Fameplan, na rua Felipe Schmidt, nº 1355, a 
palestra da Seicho-No-Ie, Os 16 artigos para 
atingir o ideal, com o palestrante Walter Raduntz, 
de Jaraguá do Sul-SC. O investimento é de R$ 10 
e mais informações poderão ser recebidas pelo 
telefone: (47) 9613-8085.

QUEDA
ARRECADAÇÃO
Lava Jato e pulverização do 
voto derrubam arrecadação 
dos partidos. Para compensar 
a queda das doações de 
empresas privadas e o 
aumento do número de 
legendas que recebem 
recursos do Fundo Partidário, 
líderes das bancadas 
no Congresso articulam 
aprovação de emenda que 
amplia o repasse de dinheiro 
público às siglas.

INVESTIGAÇÃO

HSBC
Polícia suíça faz operação no HSBC e caso Petrobrás 
é incluído no processo. Entre os clientes destaca-
dos pelas revelações de lavagem de dinheiro estão 
criminosos, traficantes de drogas e armas, ditado-
res, nobrezas, cantores e esportistas.
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Venha e aproveite planos e taxas especiais. Venha e aproveite planos e taxas especiais. 

RENAULT DUSTER 
AR-CONDICIONADO
DIREÇÃO HIDRÁULICA
RODAS ARO 16
VIDROS DIANTEIROS E
TRAVAS ELÉTRICAS
PORTA MALAS DE
475 LITROS.

1.6 16V FLEX

CLIO

MUDE A DIREÇÃO

3641-8400

Rua: Tenente Geronazzo, 325
Km 2 - Bairro Jd. América - Mafra

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 720
Campo Água Verde / Canoinhas

3621-9500
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Bancadas e blocos 
definem líderes

Deputado canoinhense, Antonio Aguiar, do 
PMDB, vai liderar maior bancada da Casa

Política

CANOINHAS

ALESC

Com a indicação da deputada 
Luciane Carminatti como líder 
da bancada petista na Assem-
bleia Legislativa de SC, todos os 
partidos representados na Casa, 
além dos blocos, já contam com 
lideranças definidas.

São dez deputados represen-
tando os partidos e mais três na 
representação do governo e dos 
dois blocos formalizados.

O governo do Estado defi-
niu o deputado Silvio Drevek 
(PP) como seu líder na Casa. O 
Bloco Social Progressista (PP-
-PSDB) será comandado pelo 
deputado José Milton Scheffer 
(PP). O deputado Claiton Salvaro 
(PSB) irá liderar o Bloco Frente 
Renovação (PPS-PR-PSB). Já o 
deputado canoinhense Antonio 

Aguiar vai liderar a maior ban-
cada da Casa, composta por 10 
deputados do PMDB.

FOCO
Aguiar já liderou a bancada do 
PMDB em 2009 e 2010. A banca-
da é a maior do parlamento desde 
2003 e iniciou a atual legislatura 
ganhando mais um integrante 
com a convocação de suplentes, 
em razão da participação de 
deputados no secretariado. “O 
PMDB ocupa espaços importan-
tes no governo e na Assembleia, 
onde temos a responsabilidade 
de bem representar os catari-
nenses, trabalhar em favor da 
comunidade, onde está nossa 
militância e os eleitores que nos 
confiaram os mandatos”, explica 
o deputado.

Para ele, o partido está as-
sumindo uma condição hege-

mônica ao colocar em debate a 
reforma política na Câmara dos 
Deputados. “Muito se falava 
sobre reforma, bem como sobre 
o orçamento impositivo, mas só 
agora, com o deputado Eduardo 
Cunha presidindo a maior casa 
legislativa do país, é que o tema 
foi para a ordem do dia, sob a 
batuta do PMDB. E chegamos 
a votar o orçamento impositivo, 
para valorizar a condição dos 
deputados, a autonomia para 
determinar investimentos e 
ações de governo que terão 
de se tornar realidade”, afirma 
Aguiar. “Isso já está sendo 
discutido também na Assem-
bleia, e sou favorável a também 
garantir essa prerrogativa no 
âmbito estadual.”

Para Aguiar, que é médico, a 
saúde continuará no foco princi-
pal do mandato: “Temos de olhar 
para o que interessa à população, 
e a saúde é prioridade”, diz o 
deputado. “Temos mais de 17 mil 
consultas represadas no Estado, 
só em minha especialidade, a 
ortopedia, e 13 mil cirurgias 
eletivas por fazer.” O parlamen-
tar quer a garantia de recursos 
para atender essa demanda e a 
contratação de mais especialis-
tas residentes para os hospitais. 
“Só no hospital infantil há mais 
de 200 cirurgias por fazer em 
crianças que precisam urgente-
mente desses procedimentos, 
pois do contrário ficarão aleijadas 
para o resto da vida.”

DIVULGAÇÃO

LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS
2015

Assim como o tamanho das ban-
cadas interfere na distribuição das 
vagas nas comissões permanentes, a 
formação dos blocos parlamentares 
redefine a divisão das indicações.
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JUCELLI MOREIRA/ASCOM/DIVULGAÇÃO

FIM DO HORÁRIO DE VERÃO: Segun-
da, 23, as prefeituras de Canoinhas e 
Três Barras voltam a atender em horário 
de expediente normal.

MAIS POBRES: A pulverização de votos 
na última eleição levou a maioria dos 
partidos a ter queda na arrecadação 
por meio do Fundo Partidário.

42%: foi a queda do valor repassado 
ao PT desde o ano passado, em termos 
reais. O PT foi o partido que mais perdeu 
e já estuda uma campanha de arrecada-
ção entre membros do partido.

POR OUTRO LADO: O PRB teve incre-
mento de 72% na arrecadação.

PRA LEMBRAR: Será que a discussão 
sobre o Plano de Cargos e Salários da 
Educação de Canoinhas resiste ao efeito 
Carnaval?

Perto do PSD
Beto Passos (PT) nega, mas fontes do PSD confirmam que o pe-
tista iniciou uma conversação com altas lideranças do partido. Há, 
inclusive, a promessa de que o próprio governador Raimundo Co-
lombo e o presidente da Assembleia, Gelson Merísio, abonariam 
sua ficha de filiação. Se confirmada, a ida de Passos para o PSD 
seria o primeiro grande fato político das eleições 2016, adiantando 
o processo e obrigando o PMDB a remontar sua estratégia.

Por que a resistência em se incentivar 
a suinocultura em Canoinhas?

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, de seg. a sex., às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistasMATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

n Ao fundo, prefeito de Três Barras, Elói Quege (PP), e o vice-prefeito de Canoinhas, Wilson 
Pereira (PMDB), acompanham a posse do novo comandante do Campo de Instrução Marechal 
Hermes. Após dois anos dirigindo o campo de instrução, o coronel Luciano Canaparro Behrend 
passou o comando ao tenente coronel Marcelo Momm Vasconcellos, recém-chegado de Caicó, 
no Rio Grande do Norte.

E as indústrias?

Promessa de campanha de dez entre dez candidatos, a 
busca por mais indústrias é tema recorrente em época 
de eleições em Canoinhas. Decorre, claro, do fato de há 

décadas a cidade não receber um investimento de grande porte.
    Foi com a chance de ver essa promessa se tornar realidade 
que o prefeito Beto Faria (PMDB) se reuniu com um diretor da 
Máster, de Papanduva, logo no começo de seu mandato. Em um 
almoço em uma churrascaria colocou toda a estrutura do municí-
pio a serviço do diretor que, entusiasmado com a receptividade, 
confidenciou a intenção de a empresa investir mais de R$ 250 
milhões em um frigorífico dez vezes maior que o Fricasa. A pre-
ferência para receber o investimento seria de Canoinhas. 
    No ano passado, a empresa decidiu que era a hora de dar o 
start no investimento. Voltou a procurar Faria. A receptividade já 
foi mais polida. Faria perguntou o que a empresa queria de ajuda. 
Um terreno foi o primeiro pedido. O que havia sido prometido à 
malfadada Aurora não poderia ir para a suinocultura, segundo o 
prefeito, que se comprometeu a encontrar outra área. Depois de 
certa insistência da empresa, o Município indicou um terreno no 
interior. Data marcada para visitar a área, Faria sumiu. Jogou a 
incumbência de mostrar o terreno para altos diretores da empre-
sa para o secretário de Desenvolvimento Econômico, Edmilson 
Verka. De boa vontade, Verka acompanhou a comitiva. Só não 
sabia onde era o terreno. Até hoje, os diretores da Máster estão 
curiosos para saber onde fica a terra prometida. Aliás, perderam 
a curiosidade de vez quando Faria desmarcou um jantar que 
seria patrocinado pela Associação de Suinocultores do Planalto 
Norte, com todos os convidados confirmados e o porco carne-
ado. Na tarde do dia do jantar, a Associação teve de cancelar a 
confraternização que, esperava a Máster, selaria o investimento 
em Canoinhas.

Fala Faria
Depois de encerrada a edição da semana passada, ainda na quinta-
-feira, 12, o prefeito Beto Faria (PMDB) falou aos professores do 
Município na reunião que, aparentemente, selou acordo entre a clas-
se e o secretário de Educação, Hamilton Wendt. Bastante tranquilo, 
Faria explicou a saga a partir do acordo com o Ministério Público.

Mafra na frente
Em Mafra, o prefeito Roberto Scholze (PT) não só apoiou o frigo-
rífico como conseguiu um terreno às margens da BR-280 e foi à 
Brasília pedir apoio da ministra Ideli Salvatti (PT) no sentido de 
pressionar o Governo Federal a conceder algum tipo de benefício 
fiscal à empresa. Dentro dessa perspectiva, ao que tudo indica, 
Canoinhas vai mesmo ficar chupando o dedo e lamentando ad 
eternum investimentos que não vêm, ao que parece, por ineficá-
cia de nossos próprios políticos.

Falando nisso...
O promotor Eder Viana, que cobra o cumprimento do acordo, vai 
conceder uma entrevista à imprensa na quinta-feira, 26. Quer 
colocar os pingos nos is já que até agora o Município tem pintado o 
MP como o vilão e o Executivo como o mocinho da crise.
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O que ainda falta em 
Bela Vista do Toldo?

Expectativa de 
anos de estudo 
ultrapassa o índice 
canoinhense e 
chega à média de 
11,14 anos

FÁBIO RODRIGUES

BELA VISTA DO TOLDO

QUALIDADE DE VIDA

DESEMPREGO
Média OCDE, acima 
de 15 anos (2014): 

7,4%
Melhor média do Bra-
sil, acima de 18 anos 

(2010): 3,4% (SC)
Bela Vista, acima 
de 18 anos (2010): 

1,71%

EXPECTATIVA 
DE VIDA
Média OCDE (2012): 

80,6
Melhor média do Brasil 

(2013): 78,1 (SC)
Bela Vista (2010): 

74,6

HOMICÍDIOS
Média OCDE (2010): 

2,1 
por 100 mil habitantes

Melhor média do Brasil 

(2012): 12,8 (SC)

Bela Vista (2014): 0

EXPECTATIVA DE 
ANOS DE ESTUDO
Estados Unidos (2010): 13,3 anos

Melhor média do Brasil (2010): 10,43 anos (PR)

Bela Vista do Toldo (2010): 11,14 anos

ÍNDICE DE GINI
Média OCDE (2011): 0,32

Melhor média do Brasil (2010): 

0,49 (SC)

Bela Vista (2010): 0,46

TAXA DE 
MORTALIDADE 
INFANTIL
Padrão aceitável, 

segundo OMS: 10
Melhor média do Brasil: 

13,080 (PR)

Bela Vista: 14,2 
por mil nascidos vivos

BELA VISTA EM 
NÚMEROS

Município mais novo da região, 
com apenas 14 anos, Bela Vista 
do Toldo já consegue demons-
trar grande evolução nos índices 
apontados no Atlas do Desen-
volvimento Humano do Brasil 
de 2010, publicado há dois anos.

Os pouco mais de 6 mil ha-
bitantes são responsáveis pelo 
Índice de Desenvolvimento 
Humano (IDHM) de 0,675, con-
siderado médio. Os números, 
porém, vieram em progressão 
aritmética desde 1991, quando o 
IDHM foi medido pela primeira 
vez no então distrito que per-
tencia a Canoinhas. No primeiro 
ano, o IDHM de Bela Vista do 
Toldo era de 0,316. Passou para 
0,491 em 2000 e chegou a 0,675 
em 2010.

O maior destaque que com-
põe esse número, assim como 
em Major Vieira, é o compo-
nente ‘longevidade’, com um 
índice de 0,826. A expectativa 
de vida ao nascer chega a 74,6 
anos, de acordo com o Atlas do 
Desenvolvimento Humano do 
Brasil. Na Organização para a 
Cooperação e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE), formada 
por países desenvolvidos, a 
expectativa de vida é de 80,6 
anos. No Brasil, o Estado com 
melhor média é Santa Catarina 
(78,1 anos).

Já a taxa de mortalidade in-
fantil de Bela Vista do Toldo está 
próxima à melhor média do país. 
No Paraná, o índice é de 13,08 
mortes de crianças com menos 

de 1 ano de idade para cada mil 
nascidos vivos. No município, a 
taxa é de 14,2. Para a Organiza-
ção Mundial de Saúde (OMS), 
o padrão aceitável seria de 10 
mortes para cada mil nascidos 
vivos.

Em reportagem do CN de 
16 de janeiro de 2015, Bela 
Vista do Toldo não apresentou 
casos de homicídio em 2014, 
ao contrário de 2013 e 2012, 
com registros de uma morte 
em cada ano. Com os dados 
atuais, o município está me-
lhor do que a média dos países 
desenvolvidos. Lá, a taxa de 
homicídios é de 2,1 para cada 
100 mil habitantes – dados de 
2010. No Brasil, em 2012, o 
melhor número era de Santa 
Catarina: 12,8 homicídios por 
100 mil habitantes.

Se fosse um país, Bela 
Vista do Toldo não estaria na 
média da OCDE em relação à 
distribuição de renda. O Índice 
de Gini, que mede o grau de 
concentração de renda dos 
municípios, é 0,46, segundo os 
dados de 2010. O índice é me-
lhor do que a média catarinen-
se (0,49), mas está longe dos 
países desenvolvidos, onde a 
média do Índice de Gini é 0,32. 
O coeficiente de Gini aponta a 
diferença entre os rendimen-
tos dos mais pobres e dos mais 
ricos. Numericamente, varia 
de zero a um, onde zero repre-
senta a situação de igualdade, 
ou seja, todos têm a mesma 
renda, e o um está no extremo 
oposto, ou seja, uma só pessoa 
detém toda a riqueza.

A baixa taxa de desempre-

go em Bela Vista do Toldo é 
uma realidade. De acordo com 
os dados de 2010, o percentual 
de população economicamente 
ativa sem ocupação, e com 
mais de 18 anos de idade, é 
de 1,71%. Porém, em 2000, a 
taxa era ainda menor: 0,7%. Na 
OCDE, o percentual é calcu-
lado com pessoas acima de 15 
anos. Isso contribui para que o 
índice lá seja de 3,4%.

Em 2010, dos belavisten-
ses ocupados na faixa etária de 
18 anos ou mais, 75,48% traba-
lhavam no setor agropecuário, 
13,26% no setor de serviços, 
5,21% no comércio, 2,58% no 
setor de construção e 0,92% 
na indústria de transformação.

É possível que a baixa taxa 
de desemprego esteja rela-
cionada à expectativa de anos 
de estudo. O número indica a 
quantidade de anos de estudo 
que uma criança que inicia a 
vida escolar no ano de referên-
cia deverá completar ao atingir 
18 anos de idade. Bela Vista do 
Toldo, em 2010, ultrapassou o 
índice canoinhense, até então 
o melhor da microrregião. 
Enquanto a média de Canoi-
nhas é de 10,65 anos, em Bela 
Vista do Toldo a média é 11,14 
anos, acima também da melhor 
média nacional (Paraná, com 
10,43 anos). Algumas medidas 
ainda podem ser tomadas para 
chegar mais perto dos Estados 
Unidos, por exemplo. Lá, até 
os 18 anos, uma pessoa estuda, 
em média, 13,3 anos. Mesmo 
novo, o município tem muito 
a prosperar, em todos os indi-
cadores.
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Mudanças no Fies 
preocupam universidades

POLÊMICA

CANOINHAS

Enquanto os gastos federais com 
mensalidades de alunos em uni-
versidades privadas por meio do 
Financiamento Estudantil (Fies) 
dispararam a partir de 2010, o ritmo 
de matrículas no ensino superior 
caiu. Daquele ano até 2014, o custo 
do programa cresceu 13 vezes - sal-
tou de R$ 1,1 bilhão para R$ 13,4 
bilhões, em valores corrigidos -, 
mas a média anual de aumento de 
alunos nas instituições particulares 
passou de 5%, entre 2003 e 2009, 
para 3% de 2010 até 2013.

São dados como estes que 
fizeram com que o Ministério da 
Educação revisasse e estabelece 
novas regras para concessão do 
financiamento.

Criado em 1999, o Fies teve 
uma explosão de contratos após 

mudanças promovidas em 2010 
para elevar as matrículas na rede 
privada, conforme anunciado na 
época.

Levantamento do Estadão 
Dados, com base em informações 
do Portal da Transparência e mi-
crodados do Censo da Educação 

Superior, mostra que, desde então, 
o número de alunos no Fies subiu 
448% - de 150 mil, em 2010, para 
827 mil em 2013, último ano em 
que há dados do censo. O total 
de alunos na rede privada subiu 
apenas 13% - de 3,9 milhões para 
4,4 milhões.

A explicação é que muitas 
faculdades passaram a incentivar 
alunos já matriculados a não pagar 
a própria mensalidade, mas a entrar 
no Fies - que, por sua vez, repassa 
os valores diretamente para as 
instituições, sem atraso ou inadim-
plência. Enquanto as empresas têm 

dinheiro garantido, a dívida fica com 
o aluno e o risco, com o governo.

Após a reeleição de Dilma 
Rousseff, o Ministério da Educação 
(MEC) decidiu restringir o acesso 
ao Fies. Agora, os alunos devem 
obter ao menos 450 pontos no 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) - antes, bastava ter partici-
pado. Segundo a pasta, a mudança 
tem como objetivo melhorar a 
qualidade do ensino.

UNC
A Universidade do Contestado 
(UnC) campus Canoinhas tem 
boa parte dos alunos beneficiários 
do Fies. 

A responsável pelo Setor de 
Apoio ao Estudante (SAE), Elisan-
gela Langer, teme os reflexos das 
decisões do MEC, especialmente 
porque a UnC aumentou, em 
média, em 8% as mensalidades 
neste ano. O MEC orienta que 
o reajuste não passe dos 6,4%, 
mas, a princípio, não bloqueará o 
programa automaticamente, mas 
cobrará justificativa da instituição 
para o reajuste.

Para ter um panorama mais 
preciso dos efeitos da mudança 
nas regras do Fies, a UnC espera 
a liberação do sistema para fazer 
o aditamento dos contratos, o que 
deve ocorrer na próxima semana.
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Metrópole

Depois de o governo passar a
bancar, com o Financiamen-
toEstudantil (Fies), cada vez
mais alunos nas instituições
privadas de ensino superior,
osvaloresmédiosdasmensa-
lidades começarama aumen-
tar.Apartirde2011,ospreços
cresceramaumamédiaanual
de 2,9%, passando de R$ 575
para R$ 645. Antes desse pe-
ríodo, a curva era de queda
nos últimos dez anos. Os da-
dos foram elaborados pela
CMConsultoria combase na
AnáliseSetorialdoEnsinoSu-
periorPrivadodaHoperEdu-
cação, de 2014.
Mudanças nas regras do Fies

em 2010, com aumento no pra-
zoparaquitar adívidaeaqueda
nos juros (de 6,5% para 3,4% ao
ano), facilitaram o acesso ao
programa.Reportagempublica-
da ontempeloEstadomostrou
queamaioriados financiamen-
tosfoi firmadaporalunosquejá
estavam matriculados. Até
2014, o custo do Fies cresceu 13
vezes – subiu de R$ 1,1 bilhão
para R$ 13,4 bilhões ao ano –,
mas a média anual de aumento
de estudantes na rede privada
passou de 5%, entre 2003 e
2009, para 3% a partir de 2010.
De acordo com Carlos Mon-

teiro, da CM Consultoria, “co-
mo a maioria das instituições
acaboutransferindoparaoFies
aquele aluno que ela dava des-
conto, que era bolsista, isso ge-
rouocrescimentodoticketmé-
dio por aluno quando ela pas-
sou a receber do governo”.
Segundo o professor Celso

Napolitano,presidentedaFede-

ração dos Professores do Esta-
dodeSãoPaulo(Fepesp),asins-
tituições fixam as mensalida-
des nos “preços de vitrine”,
sem descontos nem facilida-
des. “Elas estão condicionando
ao governo e ao aluno, no futu-
ro, os preços que elas querem.
Asempresasdefinemamargem
de lucro que procuram e defi-

nem os valores das mensalida-
des”, explicaNapolitano.

Lucratividade. O Grupo Kro-
ton-Anhanguera, por exemplo,
teve uma margem de lucro da
operação (o chamado Ebitda,
doqual sedescontamjuros, im-
postos e depreciação) de 41,5%
de janeiro a setembro de 2014 –

no ano anterior, essa margem
foi de 36,1%. Como compara-
ção, a Ambev, uma das empre-
sasmais eficientesdoPaís, teve
margemEbitdade44,3%noano
passado. O Kroton-Anhangue-
ra foi a empresa no País que
mais recebeu pagamentos do
governoem2014,comummon-
tanteacimadeR$2bilhões.Pro-
curado, o grupo não comentou
a reportagem.
Noanopassado,oscontratos

chegaram a 1,9milhão e os gas-
tos superaramR$ 13,4 bilhões –
ainda não é possível saber qual
foi a expansão da rede privada.
Não por acaso, os gastos com o
FiesnogovernoDilmaRousseff
aumentaram em proporção
maior do que onúmero de con-
tratos. Os valores pagos desde
2011 saltaram 647%, enquanto
o número de contratos cresceu
quaseametade,374%.Noperío-
do,foramR$24bilhõesderecur-
sos do Tesouro e 1,2 milhão de
novos contratos.
Aauditoriamaisrecentereali-

zada pela Controladoria-Geral
da União (CGU) no Fies, sobre
o exercício de 2012, já apontava
o descompasso. A meta física
constantenoOrçamento–onú-
mero de contratos – havia sido
superada em 24%, enquanto a
financeira fora superada em
139%. Segundo o relatório, o
custo foi justificadopelogover-
no pela “reavaliação dos parâ-
metrosdecustomédioanualde

curso, que, em razão de reajus-
tes, alteram a relação despesa/
estudante financiado”.

Novas regras. Na semana pas-
sada, oMinistério da Educação
(MEC) limitou o aumento mé-
dio dasmensalidades das insti-
tuições com alunos no Fies em
6,4% para novos contratos. Já
no fim do ano passado, a pasta
lançou mudanças no financia-
mento, estabelecendo notamí-
nimanoExameNacionaldoEn-
sino Médio (Enem) para o alu-
no que pretende firmar contra-
to. O argumento era de que a
medidaaumentariaaqualidade
dos alunos financiados, mas o
setorprevêquearestriçãodimi-
nua o volume de contratos.
Oestudantenãovaipoderze-

rar a redação e tirarmédia abai-
xo de 450 pontos na prova. A
nota é a mesma de quem quer
conseguir certificação do ensi-
nomédio pelo Enem.Neste ca-
so, porém, o participante tem
de tirar 500 na redação – numa
escalaaté 1mil. /JOSÉROBERTODE
TOLEDO, NAIANA OSCAR, PAULO

SALDAÑA e RODRIGO BURGARELLI

ComFies,mensalidades revertem
queda e voltama subir na gestãoDilma

estadao.com.br/e/pontoedu

● A participação dos gastos com
a educação básica caíram no go-
verno Dilma Rousseff (PT), en-
quanto o Fies ganha espaço no
Orçamento da União, mostrou
reportagem de 26 de janeiro pu-
blicada no Estado.
Em 2011, as transferências

para a educação básica represen-
tavam 23% do orçamento da edu-

cação. Em 2014, o porcentual
passou para 14%. Já o Fies sal-
tou de 5,69% para 14,89%.
Questionado se o MEC enten-

dia que a expansão do sistema
federal teria sido mais eficiente
do que a percebida na rede parti-
cular, mesmo com Fies, a pasta
não respondeu.
Oministério argumentou, en-

tretanto, que levando em conta
os hospitais universitários e o
Colégio Pedro II (que faz parte
da rede federal), a área teve au-
mento de gastos no período. /
J.R.T., N.O., P.S. e R.B.

Apesar deos investimentospú-
blicoscomoFinanciamentoEs-
tudantil (Fies) teremtidogran-
desaltoapartirde2010,acumu-
lando um gasto de R$ 14,7 bi-
lhões até 2013, a expansão do
totaldematrículasnoensinosu-
periorparticularfoi,proporcio-
nalmente,menordoquearegis-
tradanas instituições federais–
mesmocoma rede pública ten-
do queda de orçamento no pe-
ríodo.Enquantoa redeparticu-
lar cresceu 10%, as matrículas
no sistema federal saltaram
25%de 2010 a 2013.
AopassoemqueoMinistério

da Educação (MEC) registrou

1,2milhão de contratos do Fies
de2010a2013,onúmerodema-
trículas na rede particular pas-
sou de 3,9 milhões para 4,3 mi-
lhões–saldode387milmatrícu-
las. A expectativa do então mi-
nistrodaEducaçãoehojeprefei-
todeSãoPaulo,FernandoHad-
dad(PT),eradequearedeparti-
cular chegasse a 10 milhões de
alunos.
Já as universidades e institu-

tos federais, alémdecentros fe-
derais de educação, ganharam
211milmatrículasdeensinosu-
perior no período. Passaramde
833 mil, em 2010, para 1,04 mi-
lhãodealunosem2013.Amaior
expansão de matrículas foi nos
institutosfederais,comaumen-
to de 62% – passando de 70mil
para 113mil alunos.
Sóasuniversidadefederaisti-

veram crescimento de 22%, au-
mentando a base dematrículas
em168mil –chegandoa932mil

estudantes, segundo o Censo
da Educação Superior de 2013.
Em 2003, por exemplo, esse
montante era de 567mil.
O sistema federal de ensino

teve um orçamento gasto em
2013 de R$ 37 bilhões, conside-
randoasuniversidadeseos ins-
titutos e centros federais de
educação, excluindo os gastos
com os hospitais universitá-
rios. Nominalmente, o valor é
R$3,3 bilhõesmenordoqueem
2010 (queda de 8%). Comvalo-
resatualizadospelainflação,es-
saquedafoide23%noorçamen-
to gasto.
Levando em conta somente

asuniversidade federais, as ins-
tituições tiveramR$6,3 bilhões
a menos em 2013 na compara-
ção com 2010 (queda de 17%).
Oorçamentode fato gasto com
as 59 universidades federais
caiudeR$36bilhõesparaR$30
bilhõesemvaloresnominaisno

período – quando corrigido pe-
la inflação, a queda no gasto foi
de30%.Em2014,asfederaisgas-
taramR$ 34 bilhões.

Perfis. O professor Gustavo
Balduino, secretário executivo
daAssociaçãoNacional dosDi-
rigentes das Instituições Fede-
rais do Ensino Superior (Andi-
fes), lembra que o modelo das
instituições públicas é diferen-
te,umavezqueastodaselaspro-
movem pesquisa, extensão e
mantêmpadrãodecontratação
de professores doutores.
“Oalunoemumafederalcus-

tamais doque emuma institui-
ção privada. Desde o governo
Lula houve uma expansão e
umainteriorizaçãodasvagasfe-
derais, mas o problema é que
esse custo individual por aluno
nãomudouem15anos”,dizele.
Apesardeindicarqueasfede-

rais já começam a sofrer com
falta de dinheiro neste início
deanoletivo,porcausadasres-
trições da área econômica do
governo Dilma Rousseff, Bal-
duíno lembra que a queda nos
gastos orçamentários de 2010
para 2013 podemser reflexodo

fimdociclodegrandes investi-
mentos que o setor passou
com o programa de expansão
das federais, o Reuni, entre
2007 e 2012.

Redes. Segundo dados de
2013, a taxa bruta dematrículas
no ensino superior (porcenta-
gemdematrículas em relação à
população de 18 a 24 anos) é de
33% no País. Já a taxa líquida
(que se refere apenas aos jo-

vensde 18a24anosnauniversi-
dade) é de 16,6%.
A meta 12 do Plano Nacional

de Educação (PNE) é de que a
taxa bruta seja de 50% em dez
anos e a líquida, de 33%. / J.R.T.,
N.O., P.S. e R.B.

Rede federal supera particular
em ritmode expansão de vagas

EXCEPCIONALMENTE NA EDIÇÃO DE

HOJE NÃO SERÁ PUBLICADA A PÁGINA

ESTADÃO.EDU

WERTHER SANTANA / ESTADÃO – 24/11/2013

NAWEB
Portal. Notícias de
educação no blog
do Ponto.Edu

Gastocomensino
básicocai, e verbas
decréditocrescem

Educação.Após facilidades para concessão de crédito em 2010, valor de cursos superiores em universidades privadas, que caía havia 10
anos, retoma alta entre 2011 e 2014; preçomédio subiu de R$ 575 para R$ 645. Governo repassou R$ 13,4 bilhões ao programa em 2014

Fiscalização. Em2012, CGU jámostrou descompasso entrematrículas e recursos

Alta de matrículas nas
instituições do governo
foi de 25% entre 2010 e
2013, ante 10% nas
universidades privadas

● Com o Fies, empresas recebem os valores diretos do governo. Além disso, não precisam mais competir entre elas por preços

IMPACTO

Preço médio Gastos

Sistema Federal*Evolução do valor médio das mensalidades no ensino 
superior privado
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6,4%
foi o reajuste 
autorizado nas 
mensalidades 
para novos 
contratos do 
Fies em 2015

R$ 13,4 bilhões 
foi gasto do 
governo com as 
bolsas do Fies

A partir de 
2011 é que o 
número de 

contratos do 
Fies cresce

794

597

645

EM REAIS

EM BILHÕES DE REAIS

VARIAÇÃO
25%

Nº DE ALUNOS NO ENSINO 
SUPERIOR

Fies

VALORES ATUALIZADOS**

2010 2013 2014

51,8

39,9
44,3

*Inclui universidades, centro universitários, institutos federais e cefets. Exclui gastos com hospitais universitários. **Correção de inflação pelo IPCA

1.045
MILEM 2013

EM 2010
833
MIL

EM BILHÕES DE REAIS

VARIAÇÃO
10%

Nº DE ALUNOS NO ENSINO 
SUPERIOR

VALORES ATUALIZADOS**

2010 2013 2014

1,0

8,0
13,4

EM 2013

EM 2010

4.374
MIL

3.987
MIL

FONTES: CENSO DA ENSINO SUPERIOR; SIGA BRASIL/MOSAICO FGV-DAPP E HOPER EDUCAÇÃO – ANÁLISE SETORIAL DO ENSINO SUPERIOR PRIVADO, BRASIL 2014. ELABORAÇÃO: CM CONSULTORIA INFOGRÁFICO/ESTADÃO
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 “OUTROS TEMPOS”

Krona leva a melhor contra Joaçaba
DESAFIO DO FUTSAL

TRÊS BARRAS

DESTAQUE

Convidado de honra do casal Elizete e Luiz Cláudio Lopes (centro), para 
o casamento de sua filha, dia 31 de janeiro, em Irineópolis, posam 
para o registro da coluna Wilson e Doroti Arrabar (à esquerda), ele 
secretário de administração da Sicoob Credicanoinhas, com os noivos 
Aline Bárbara Lopes e Edson Francisco Loth.

Na noite de quinta-feira, 12, 
nem a chuva atrapalhou a pre-
sença da torcida que prestigiou 
o evento “Desafio do Futsal” no 
Ginásio Ione Cyríaco de Souza 
em Três Barras. Promovido pela 
Prefeitura Municipal, por meio 
do Departamento de Esportes, 
e em prol da Fundação Hospi-
talar e da Apae de Três Barras, 
o Desafio reuniu jogadores e 
técnicos para os jogos da Sele-
ção de Três Barras, Papanduva 
e Monte Castelo, jogos das 

categorias Sub-07, Sub-09, Es-
colinha de Futsal de Três Barras 
e o tão esperado jogo amistoso 
de final da pré-temporada com 
a partida entre Krona Futsal 
e Joaçaba Futsal, momento de 
preparação para as competições 
oficiais, como a Superliga que 
inicia no final deste mês.

De acordo com o auxiliar 
técnico do Krona, Xande, o jogo 
correspondeu a todas as ex-
pectativas. “Fomos muito bem 
recebidos em Três Barras, agra-
decemos a todos principalmente 
aos organizadores do evento, 
que nos deram um suporte es-
pecial. Foi um excelente jogo, 

um excelente placar, jogamos 
com uma grande equipe que é 
o Joaçaba e agora aguardamos a 
próxima vinda a Três Barras em 
março”, disse ele, que comemo-
rou com alegria a vitória de 5 a 
0 no Joaçaba.

Apesar do placar, o auxiliar 
técnico do Joaçaba Futsal, Cas-
siano Klein, também comentou 
sobre o trabalho de sequência do 
time. “Gostamos muito do jogo, 
crescemos muito e tentaremos 
da melhor maneira possível pas-
sar para os jogadores as informa-
ções necessárias para trabalhar a 
equipe para nos próximos jogos 
obter um melhor resultado.”

Ao final dos jogos, o jogador 
da Seleção Brasileira, Leco, dei-
xou uma mensagem para todos 
os jogadores em início de carrei-
ra. “Não desistam nos primeiros 
obstáculos que irão aparecer, 
todo segmento tem suas dificul-
dades e devem ser superadas. 
Eu posso dizer que vale a pena o 
esforço e a dedicação para colher 
bons frutos, seja pela cidadania, 
pela educação ou pela profissio-
nalização. É muito gratificante 
entrar em um estádio com a 
Seleção Brasileira, defender seu 
País em competições nacionais 
e internacionais, isso não tem 
preço. Minha mensagem para 

todos os praticantes de esporte 
e também aos organizadores é 
que lutem, batalhem e um dia 
vocês vão chegar onde vocês 
querem. A inclusão das crianças 
no esporte com certeza irá gerar 
grandes homens para o nosso 
País.”

A Seleção de Três Barras 
também foi campeã com um 
placar de 2 x 0 no Papanduva.

O próximo evento esportivo 
no município será em março, 
nos dias 11, 12 e 13, novamente 
com a presença do Krona Futsal 
em Três Barras e também as 
equipes Assoeva, Concórdia 
Futsal e ADC Canoinhas.

“LÉLO” & TABALIPA
Também destaque na coluna de hoje 
o reencontro animado e feliz dos Ex-
-colegas no Banco do Brasil, agência de 
Irineópolis, Mauro Delpizzo Tabalipa 
(esquerda) e Aurélio Luca, durante a 
comemoração do Jubileu de Prata dos 
Veteranos do Esporte Clube Iguaçu, na 
sede campestre do Clube Valões, em 
Irineópolis. Mauro veio de Braço do 
Norte exclusivamente para prestigiar a 
festa do VECI, reduto onde desfruta de 
antigas e grandes amizades.  

Estou plagiando o título da coluna que o prezado amigo e colega Fernan-
do Tokarski mantêm semanalmente no CN, porque as imagens da foto 
abaixo, são do século passado e que permanecem até hoje, há cerca 
de uns 40 anos. Esse é um dos trechos do “detonado” calçamento em 
paralelepípedos que estão na mesma situação e que vêm de “Outros 
Tempos”. Trata-se da Rua Marechal Deodoro, entre a Rua São José 
e a ponte do Rio Água Verde na BR-280. É uma autêntica colcha de 
retalhos, sem manutenção alguma, remendada a cada 10 ou 12 anos, 
sem o mínimo cuidado com a qualidade da obra e com as galerias para 
drenagem de águas pluviais – se é que elas existem. E se existirem, estão 
entupidas. O mesmo vale para as poucas “bocas-de-lobo”.

PISO IRREGULAR E PERIGOSO 
Neste período - 40 anos - já passaram pela prefeitura no mínimo nove 
prefeitos. E para quem passa por lá e não se importa com o estado 
de calamidade do calçamento, e não sabe o que os que moram nela 
passam, a pista é estreita e perigosa, e está ficando cada vez mais. É 
toda irregular e neste trecho da foto tem até um desnível, onde até 

a uma altura é mais alta e a continuação está rebaixada, como se 
fosse uma espécie de “quebra-mola”, feita por  acaso, pelo desleixo 
e pouco cuidado com a qualidade do serviço.

TRÁFEGO INTENSO
Nas grandes enxurradas – como tem ocorrido com frequência - a 
água não tem para onde escoar, então vai entrando, na maior “dis-
plicência”, nos terrenos das residências.  É uma via pública muito 
movimentada, tanto por veículos leves como caminhões pesados 
e ônibus, em regime “full time”. Parece até que não existe uma via 
alternativa, um asfalto melhor para transitar, como é o caso da rua 
que vem do centro e, até a ponte do Rio Água Verde (altamente 
poluído), chama-se Caetano Costa e sua continuação – com duas 
pistas - é Avenida Rubens Ribeiro da Silva até a BR-280.
Se não bastasse o barulho infernal que perturba o sono dos moradores 
a noite toda, ainda tem o perigo da alta velocidade durante o dia, dos 
inconsequentes que não estão nem aí se tem transeuntes idosos ou 
crianças tentando se equilibrar na pista, quase toda coberta de areia 
e barro. E aí vem a pergunta, porque ninguém reclama? – Soube que 
neste trecho da Rua Marechal Deodoro moram cerca de 20 mulheres 
viúvas, a maioria delas com idade acima dos 75 anos. 

APATIA COM A SITUAÇÃO 
Ninguém desta rua tem vontade de fazer uma denúncia formal, ou até 
de fazer um simples pedido para as autoridades. E sabem por que não 
reclamam? Pelo receio de receberem respostas evasivas e, em alguns 
casos, mal educadas. Tanto essas viúvas como também a maioria dos 
moradores têm medo de retaliação, perseguição aos seus familiares, 
entre outros “efeitos colaterais decorrentes”.  Sentem-se impotentes 
até para lutar pelos seus direitos de cidadãos. São “Outros Tempos”, em 
pleno século XXI. -> OBS: aquela região ao Sul do Terminal Rodoviário, 
até o final da década de 60, era onde começava o Bairro Água Verde, 
e que hoje faz parte do perímetro urbano (centro).
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Campanha da Fraternidade 
pede REFORMA POLÍTICA

CF 2015

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

Objetivo da CF deste ano é aprofundar o diálogo e a colaboração entre a Igreja e a sociedade

Na quarta-feira depois do Carnaval, 
os católicos do mundo todo vivem 
a celebração das Cinzas, que marca 
o início da Quaresma, de um tempo 
de penitência e oração mais inten-
sa. É na Quarta-feira de Cinzas, 
também, que a Conferência Nacio-
nal dos Bispos do Brasil (CNBB) 
inicia a Campanha da Fraternidade 
(CF).

Neste ano, o tema da CF é 
‘Fraternidade: Igreja e Sociedade’, 
com o lema ‘Eu vim para servir’. 
Os grupos de reflexão também 
vão estudar, a partir dos roteiros 
propostos, o Concílio Ecumênico 
Vaticano II, que completa 50 anos. 
Um dos objetivos deste ano é apro-
fundar o diálogo e a colaboração 

entre a Igreja e a sociedade, confor-
me o Concílio Vaticano II propunha, 
como serviço ao povo brasileiro.

Para o bispo da Diocese de 
Caçador, dom Severino Clasen, dois 
gestos concretos devem ser segui-
dos nesse período de Quaresma. “A 
partir da Sagrada Escritura e das 
orientações da Igreja particular, 
reunir os grupos, as comunidades 
para a oração, meditação, confissão 
e revisão da vida cristã e grande 
campanha de assinaturas exigindo 
a reforma política no Brasil. A Igreja 
do Brasil vem há muito tempo se 
esforçando, debatendo, dialogando 
e cobrando justiça. O povo precisa 
participar. Do contrário, vamos para 
a destruição total”, afirma em carta 
para a abertura da CF 2015.

A proposta da CNBB é recolher 
1,5 milhão de assinaturas em todo o 
país para exigir dos representantes 
legais a reforma política. Cada paró-
quia deve se organizar para ajudar 

a recolher as assinaturas. “Com 
isso, teremos ferramentas para 
acabar com as corrupções institu-
cionalizadas em nossos municípios, 
estados e país.”

CAMPANHA
A Campanha da Fraternidade 
acontece todos os anos no Brasil, 
com temas que refletem a atuali-
dade do País. A cada cinco anos, a 
CF é ecumênica, reunindo outras 
igrejas cristãs, além da católica. 
Em 2016, o objetivo principal da 
iniciativa ecumênica será chamar 
a atenção para o saneamento 
básico que, no Brasil, caminha 
a passos lentos. De acordo com 
o Conselho Nacional das Igrejas 
Cristãs do Brasil (Conic), o tema 
será ‘Casa comum, nossa respon-
sabilidade’, com o lema ‘Quero 
ver o direito brotar como fonte 
e correr a justiça qual riacho que 
não seca’.

REPRODUÇÃO
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Santa Catarina é recorde 
em doação de órgãos

Atualmente, 850 
pacientes esperam 
por um transplante. 
O número já chegou a 
quase 1.500 em anos 
anteriores

Saúde
TRANSPLANTES

CANOINHAS

Recorde no número de trans-
plantes em 2014, o Estado 
busca este ano, a partir do 
Centro de Captação, Notifica-
ção e Distribuição de Órgãos e 
Tecidos de Santa Catarina (SC 
Transplantes), conscientizar a 
população a se engajar ainda 
mais na causa, visando acabar 
com a fila de espera. Dentro 
das estatísticas nacionais, o 
coordenador do SC Trans-
plantes, Joel Andrade, destaca 
que o Estado é recordista na 
doação de órgãos no Brasil 
dentro de uma proporção de 
habitantes em cada território 
brasileiro, sendo 32,6 doado-
res por milhão de habitantes 
ao ano.

De acordo com o coordena-
dor, ano passado SC registrou 
um recorde histórico com 202 
doações realizadas, 32 a mais 
que 2013. Com um aumento 
de 18%, em 2014, o mês de 
dezembro foi destaque, com 
28 doações, número recorde 
em um período de 30 dias 
desde a criação da SC Trans-
plantes, em 1999. “Agradece-
mos a cidadania da população 
catarinense, onde muitas das 
famílias dizimadas pela dor da 
perda de um ente querido têm 
aceitado cada vez mais fazer as 
doações. De cada 10 famílias, 
sete tem aceitado doar os ór-
gãos de seus filhos”, revela.

O profissional explica que o 
SC Transplantes vem obtendo 
bons resultados com o apoio de 
muitos órgãos governamentais 
e não governamentais, como 
Associação de Pacientes, Bom-
beiros, Polícia Civil, Polícia Mi-
litar, entre outros, que atuam 
nesta logística que desenvolve 
uma atividade intensa. “O tra-
balho desenvolvido pela Secre-
taria de Saúde, através do SC 
Transplantes, opera na organi-
zação de equipes que procuram 
doadores. Esta equipe faz a 

identificação do potencial do 
doador, o diagnóstico de morte 
encefálica, a entrevista familiar 
e por fim o apoio a todas as 
logísticas que são montadas 
para que uma doação seja exe-
cutada, sendo que um desses 
processos envolve, em apenas 
um dia, aproximadamente 500 
profissionais da saúde.”

FILA DE ESPERA
Segundo Andrade, hoje exis-
tem 850 catarinenses espe-
rando um transplante, porém, 

há alguns anos, eram quase 
1.500. “Estamos reduzindo a 
fila que nunca acabará, pois 
a cada dia novos pacientes 
ingressam na lista de espera. 
Enquanto existir catarinenses 
na fila é preciso que as equipes 
continuem procurando meios 
para melhorar o resultado”, 
enfatizou.

O médico ressalta que, a 
partir de auditorias internas, 
f icou comprovado que um 
número não desprezível de 
aproximadamente 15% das 
mortes encefálicas ocorridas 
em nossos hospitais não são 
notificadas para a central de 
transplantes. “Em avaliação do 
ano anterior, estamos reven-
do algumas estratégias para 
buscar melhorar esse aspec-
to, e assim melhor atender a 
população de Santa Catarina”, 
frisou.

Na condição de represen-
tante do SC Transplantes, 
Andrade recomenda que a 
população faça uma reflexão 
sobre seu posicionamento 
de ser ou não ser um doador, 
deixando claro seu desejo 
aos familiares. “A sociedade 
é segura para  quem pre-
cisa de transplantes, onde 
existe doação. As mortes 
inevitáveis são o principal 
alvo de doação, porém se faz 
necessário evoluir para que 
os doadores deixem seus 
desejos explícitos aos fami-
liares”, aponta. Segundo ele, 
a doação faz bem para todos, 
especialmente para a família 
de um doador, que na maioria 
das vezes encontra força para 
superar a dor da perda após 
a doação.

No ano passado, foram realizadas 202 doações: 32 a mais que em 2013

DIVULGAÇÃO
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As lesões, em maioria, afetam a coluna vertebral, mas também podem causar outros males, como a hérnia escrotal

Carregar pesos na agricultura 
pode prejudicar coluna

POSTURA

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

Dentre os distúrbios dolorosos 
que afetam a humanidade, a dor 
lombar (lombalgia, dor nas costas 
ou dor na coluna) é a grande causa-
dora de morbidade e incapacidade 
para o trabalho – só perdendo para 
a cefaleia ou dor de cabeça – e 
afeta mais os homens do que as 
mulheres.

A postura, que é uma resposta 
neuromecânica, estabiliza e funcio-
na o sistema musculoesquelético. 
A alteração da postura pode causar 
implicações como hiperlordose 
lombar e cervical, hipercifose to-
rácica e escoliose.

A hiperlordose lombar é fa-
vorecida pela inclinação da pelve 
enquanto a hiperlordose cervical 
desgasta as vértebras e normal-
mente associa-se à hipercifose to-
rácica. Esta ocorre quando há uma 
deformidade na coluna vertebral 
conhecida como postura de corcun-
da. Favorece o desgaste vertebral, 
o bico-de-papagaio e as funções 
pulmonares ficam comprometidos. 

A escoliose é a curvatura late-
ral da coluna vertebral associada à 
rotação das vértebras com desvios 
bem tolerados e assintomáticos. 
Há também casos graves onde 

ocorre o comprometimento da região 
cardiopulmonar.

Tanto o trabalho em frente ao 
computador como transporte manual 
de cargas têm suas periculosidades 
referentes aos distúrbios dolorosos 
na coluna.

De acordo com o massoterapeu-
ta, Rodrigo Nora, o trabalho em pé 
favorece a incidência do alargamento 
das veias das pernas (varizes) e causa 
edemas dos tecidos dos pés e das 
pernas. “A penosidade da posição em 
pé pode ser agravada se o agricultor 
tiver ainda que manter posturas ina-
dequadas dos braços (acima do ombro, 
por exemplo), inclinação ou torção do 
tronco (como na colheita do fumo) ou 
de outras partes do corpo.”

Assim, sempre que a atividade 
agrícola permitir, a alternância de 
posturas (em pé-sentado-em pé) 
deve ser buscada, pois permite que os 
músculos recebam seus nutrientes e 
não fiquem fatigados.

Segundo Nora, as lesões, em 
maioria, afetam a coluna vertebral, 
mas também podem causar outros 
males, como a hérnia escrotal. “O 
joelho deve ficar adiantado em ângulo 
de 90 graus. Braços esticados entre as 
pernas. Dorso plano. Queixo não di-
rigido para baixo. Pernas distanciadas 
entre si lateralmente. Carga próxima 
ao eixo vertical do corpo. Tronco em 
mínima flexão”, orienta.

- Evitar manejo de cargas não adequadas ao biotipo, à forma, tamanho e posição
- Usar técnica adequada em função do tipo de carga
- Procurar não se curvar: a coluna deve servir como suporte
- Quando estiver com o peso, evite rir, espirrar ou tossir
 - Evitar movimentos de torção em torno do corpo
- Manter a carga na posição mais próxima do eixo vertical do corpo
- Procurar distribuir simetricamente a carga
 - Transportar a carga na posição ereta
- Movimentar cargas por rolamento, sempre que possível
- Posicionar os braços junto ao corpo
- Usar sempre o peso do corpo, de forma a favorecer o manejo da carga

RECOMENDAÇÕES GERAIS PARA  A AGRICULTURA

DIVULGAÇÃO
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14 cargos de Concurso 
Público devem refazer prova

PROVAS ANULADAS

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

Instituto O Barriga Verde constatou que houve divergência 
de informações dos locais de provas do concurso realizado 
no dia 8 de fevereiro em Canoinhas

As provas de 14 cargos do 
Concurso Público nº 001/2014 
da Prefeitura de Canoinhas 
foram anuladas depois de 
recurso protocolado por um 
candidato levar o Instituto 
O Barriga Verde (IOBV), 
empresa organizadora do 
concurso, à recomendação de 
reaplicação das provas.

O concurso foi realizado 
no dia 8 de fevereiro, nas 
escolas Presidente Castelo 
Branco e Aroldo Carneiro de 
Carvalho. Vale ressaltar que 
todas as provas e cartões 
respostas dos cargos citados, 
aplicados no dia 8 de feverei-
ro, estão anulados e não tem 

nenhum efeito.
Confor me fo i  apurado 

pelo IOBV, o candidato que 
protocolou recurso apre-
sentou seu comprovante de 
inscrição constando o local 
da prova na Escola Básica 
Municipal Aroldo Carneiro de 
Carvalho. Chegando à escola, 
porém, o candidato foi infor-
mado que, conforme edital de 
Convocação (Ato 004/2015 de 
2/2/2015), sua prova era na 
Escola Presidente Castelo 
Branco. Até chegar à escola 
informada, o portão já havia 
fechado, perdendo a oportu-
nidade de realizar a prova.

O próprio Instituto cons-
tatou divergência de infor-
mações dos locais de provas, 
entre os atos publicados e 
divulgados e aqueles infor-

mados no comprovante de 
inscrição impressos direto 
da área restrita do candidato. 
O IOBV solicitou explicações 
e ainda um laudo técnico da 
empresa ACT Sistema, que 
desenvolve e administra o 
sistema utilizado pelo insti-
tuto.

A ACT apresentou o lau-
do onde também admite a 
responsabilidade pela falha. 
Trecho do laudo emitido pela 
empresa afirma “(...) o que 
houve é que ao trazer a in-
formação do Banco de Dados 
(local onde a informação fica 
gravada) foi feito uma análise 
equivocada desta informação, 
não analisando corretamente 
a situação onde a prova seria 
aplicada, desta forma o local 
da prova ficou para alguns 

candidatos errada, ou seja, 
ficou com o endereço de outra 
escola (usada para a realiza-
ção das provas)”.

Na sexta-feira, 13, a Pre-
feitura de Canoinhas emitiu 
um novo ato que determina a 
reaplicação de provas, confor-
me a Nota Explicativa publi-
cado pelo IOBV. Conforme o 
ato, a nota emitida pelo insti-
tuto comprova que candidatos 
foram prejudicados em virtu-
de dos problemas técnicos no 
sistema informatizado que a 
empresa utiliza.

Os cargos onde tiveram 
candidatos ausentes, cujo lo-
cal estava estabelecido como 
Escola Básica Municipal Pre-
sidente Castelo Branco, estão 
novamente convocados para 
realização da prova objetiva. 
São eles: Agente Comunitário 
de Saúde (Cohab II); Agente 
Comunitário de Saúde (Cristo 
Rei); Agente Comunitário de 
Saúde (Piedade); Técnico em 
Radiologia; Servente Mas-

culino; Assistente Técnico 
Administrativo (Educação); 
Educador Social (Masculino); 
Educador Social (Feminino); 
Monitor Social; Orientador 
Social; Instrutor de Informá-
tica (Educação); Assistente 
Técnico Prog. Computação; 
Motorista; e Instrutor Agrí-
cola (Educação).

A prova será realizada 
no dia 28 de fevereiro, no 
período vespertino, em local 
e horário informados unica-
mente em edital próprio de 
convocação e na divulgação da 
alocação dos candidatos por 
horário, escola e sala, deven-
do o candidato acompanhar 
as publicações no site www.
iobv.org.br.

Com isso, o cronograma 
também foi alterado. A clas-
sificação final será divulgada 
no dia 13 de março. Para os 
cargos que não há necessida-
de de reaplicação, a prova ob-
jetiva e o cronograma seguem 
inalterados.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



VARIEDADESCORREIO DO NORTE 15CANOINHAS, 20 DE FEVEREIRO DE 2015 POLÍCIACANOINHAS, 20 DE FEVEREIRO DE 2015

Polícia

Perseguição policial 
termina com dois feridos presos

SUSPEITA

CANOINHAS

Suspeita era de que eles estariam comercializando drogas na cidade, o 
que foi levantado a partir de várias denúncias pelo 190

Uma perseguição policial mo-
vimentou bairros e o centro 
na tarde de domingo, 15. Dois 
suspeitos, a princípio, de tráfico 
de drogas, transitavam em uma 
Saveiro, placas de Bela Vista do 
Toldo, quando foram abordados 
por policiais que iniciaram uma 

perseguição por várias ruas 
da cidade.

A suspeita era de que eles 
estariam comercializando 
drogas na cidade, o que foi 
levantado a partir de várias 
denúncias pelo 190. Nas pro-
ximidades do trevo de acesso 
à BR-280, perto do Parque 
de Exposições Ouro Verde, o 
motorista da Saveiro perdeu 

a direção do veículo e bateu 
em uma panificadora. A dupla 
sofreu ferimentos leves e foi 
encaminhada pelos bombei-
ros ao Pronto Atendimento 
Municipal.

Não foi encontrado nada 
de ilícito com eles. A princípio 
eles foram detidos por direção 
perigosa e por resistir à abor-
dagem policial.

MAJOR VIEIRA

HOMICÍDIO

Acusado de matar homem 
a pauladas é preso

A Polícia de Santa Cecília 
prendeu nesta terça-feira, 17, 
Daniel Santos, 22 anos, acusa-
do de ter assassinado Salvino 
Nazário, 52 anos, em 23 de 
janeiro.
Ele é suspeito de ter assas-
sinado Nazário a pauladas 
dentro de seu estabelecimento 
comercial, um bar, na localidade 
de Lageado Liso, interior de 
Major Vieira. O crime teria 
ocorrido no dia 23, mas o corpo 
só foi encontrado dois dias de-
pois por vizinhos do bar.
Segundo o delegado regional 
Wagner Meireles, por parte 
da Polícia há poucas dúvidas 

DIVULGAÇÃO

SÃO MATEUS DO SUL

COLISÃO

Dois morrem 
em acidente 
na BR-476

Duas pessoas morreram em 
um acidente na madrugada 
de sábado, 14, na BR-476, nas 
proximidades da Ervateira 
Baldo. Um Astra colidiu contra 
um ônibus. Luiz Jose Pereira 
Zarzyck, 38 anos, e Alessandro 
Moreira Gonçalves, 20 anos, 
que estavam no Astra, morre-
ram no local do acidente.
O ônibus, que seguia senti-
do União da Vitoria, colidiu 
frontalmente com o Astra. O 
motorista do ônibus da empre-
sa Real contou que o veículo 
ocupou sua pista sem que ele 
pudesse desviar. Os passa-
geiros do ônibus, incluindo o 
motorista, não se feriram.
Os corpos foram encaminha-
dos para o Instituto Médico 
Legal (IML) de União da Vi-
tória.

CANOINHAS

FURTO

Assaltante 
fere vítima 
com facão

Na noite de sábado, 14, na rua 
Joaquim Vieira de Lima, dis-
trito do Campo d’Água Verde,  
uma mulher com 34 anos 
de idade informou a Polícia 
que um homem armado com 
um facão havia arrombado a 
porta de sua casa, colocando 
um facão em seu pescoço, 
pedindo dinheiro. A vítima 
respondeu que não tinha. 
O homem, na tentativa de 
trancá-la no quarto, desferiu 
um golpe com o facão em sua 
mão esquerda, causando uma 
lesão. Em seguida, ele fugiu 
do local. As equipes PM em 
patrulhamento abordaram um 
homem de 34 anos de idade, 
que apresentava as mesmas 
características apontadas 
pela vítima, que reconheceu 
como sendo ele o autor do 
furto. O homem foi preso em 
flagrante.

DIVULGAÇÃO

Veículo onde estavam os suspeitos

sobre a autoria do crime. As 
seis pessoas que estavam no 
bar na noite do crime foram 
identificadas. Santos morava 
em um acampamento sem-
-terra na mesma localidade. 
Ele teria sido a última pessoa 
a deixar o bar na noite do crime 
segundo as outras cinco pes-
soas ouvidas pelo delegado. A 
Polícia foi até o acampamento, 
mas ninguém soube informar 
seu paradeiro. Suspeitava-se 
que ele estivesse em Lebon 
Régis, mas a Polícia não con-
seguiu localizá-lo na cidade. 
Nesta terça, no entanto, ele 
foi localizado em Santa Cecília. 
Ele não resistiu à prisão.

CANOINHAS

ROUBO

Homem é 
assaltado em
rodoviária

Na madrugada de ontem, um 
homem foi assaltado no Termi-
nal Rodoviário de Canoinhas. 
A vítima de 48 anos de idade 
informou estar aguardando 
ônibus, quando dois homens 
o abordaram, o chutaram e 
roubaram um óculos de sol, R$ 
80 em dinheiro, uma jaqueta 
de couro preta e um relógio 
de pulso. Imediatamente os 
policiais apresentaram fotos de 
alguns suspeitos, sendo que a 
vítima reconheceu dois jovens. 
A informação foi repassada as 
demais equipes, que no distrito 
de São Cristovão, em Três Bar-
ras, localizaram os suspeitos. 
Um dos jovens estava vestido 
com a jaqueta da vítima e o 
outro usava o relógio. Os jovens 
foram presos em flagrante e 
conduzidos para a Delegacia de 
Polícia Civil de Canoinhas. Eles 
vão responder judicialmente 
pelo roubo.
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Canoinhas teve saldo de 2,8 mil empregos em 10 anos
MERCADO DE TRABALHO

CANOINHAS

Baixo desempenho é sustentado pelo comércio e serviços. Pouco mais 
industrializada, Mafra criou 3,4 mil empregos no mesmo período

Canoinhas criou 2,8 mil 
empregos na última déca-
da, considerando o saldo 

entre empregados e desempre-
gados divulgado pelo Cadastro 
Geral de Empregados e Desem-
pregados (Caged) do Ministério 
do Trabalho. Comparando com 
Mafra, que tem o mesmo porte 
e número de habitantes bastante 
próximo, Canoinhas perde para a 
cidade vizinha, que obteve saldo 
de 3,4 mil empregos no mesmo 
período. Numa escala maior, São 
Bento do Sul, com o dobro de 
habitantes, obteve o dobro no 
saldo de empregos – foi a 7,4 mil.

Os dados revelam o quanto 

a crise econômica de 2008 afe-
tou a geração de empregos. São 
Bento do Sul, por exemplo, que 
vivia o auge da indústria mo-
veleira, teve saldo negativo de 
419 vagas. Com uma economia 
calcada no comércio e serviços, 
no mesmo ano, Canoinhas teve 
saldo positivo de 198 empregos. 

Os municípios que mais 
cresceram em volume de empre-
gos nos últimos anos foram Itai-
ópolis, Três Barras e Papanduva.

No caso de Itaiópolis e Pa-
panduva, o crescimento se deve 
à agroindústria. Enquanto Itai-
ópolis recebeu neste período 
o complexo da Tyson Foods, 
Papanduva passou a sediar uma 
unidade da Máster. A Tyson tra-
balha no setor de aves, enquanto 

que a Máster, com suínos. Juntas, 
as empresas foram responsáveis 
pela criação de mais de 400 em-
pregos somente em 2014.

No caso de Três Barras, as 
obras de ampliação da Mili S.A. 
e da MWV Rigesa puxaram o 
crescimento do município. Nos 
três últimos anos, o saldo posi-
tivo soma mais de mil empregos.

2014
No balanço apresentado no final 
de janeiro pelo Caged, apenas 
Monte Castelo e Timbó Grande 
têm saldo negativo. Canoinhas 
lidera o número de novos empre-
gos na região, seguido de Três 
Barras, onde a Mili abriu no ano 
passado um amplo programa de 
contratações.

Sem indústrias de grande 
porte, as três maiores cidades 
do Planalto Norte têm sua 

economia sustentada basicamente 
pelo comércio. Canoinhas, Mafra e 
Porto União, mais uma vez, soma-
ram a maioria das novas vagas nos 
setores de comércio e serviços no 
ano passado.

Se comparar o saldo da in-
dústria, a desproporção é grande. 
Enquanto o saldo industrial foi de 
23 empregos, comércio e serviços 
tiveram saldo de 283 empregos no 
ano passado.

Para o presidente da Asso-
ciação Empresarial de Canoinhas 
(Acic), Alfredo Scultetus, faltam 

atrativos para atrair indústrias para 
a cidade. “Inclusive, movimenta o 
comércio”, afirma. Ele vê a criação 
de incentivos fiscais e a infraes-
trutura como itens fundamentais 
para a atração de indústrias. “Sem 
esquecer as empresas que já estão 
aqui, que também necessitam de 
incentivos para crescer”, frisa.

Comércio sustenta criação de 
empregos em Canoinhas

Setor também é responsável pela maioria das contratações em Mafra e Porto União

Analisando os dados 
disponíveis, chama a 
atenção a comparação 

que podemos fazer entre os 
municípios. Nesse sentido, 
é possível dizer que os que 
mais cresceram proporcio-

nalmente em empregabilida-
de no Planalto Norte foram 
Itaiópolis, São Bento, Três 
Barras e Papanduva. Na 
relação entre o número de 
empregos gerado no período, 
comparado com o número 

de habitantes projetado para 
2014, Itaiópolis gerou um 
volume de empregos equi-
valente a 12,6% da popu-
lação estimada. O restante 
pode ser verificado na tabela 
abaixo:

O que move o emprego?
ANÁLISE

Município População  Saldo de  Percentual
	 	 estimada		 empregos		 	 em	rel.	ao
	 	 em	2014	 de	2002	a	2014		 número	de	hab.
Canoinhas 54.079  3.593   6,5%
Itaiópolis 21.139  2.663   12,6%
Mafra  55.012  3.480   6,3%
Papanduva 18.681  1.952   10,2%
Porto União 34.717  2.127   6,1%
São Bento do Sul 79.971  9.137   11,4%
Três Barras 18.889  2.165   11,4%

O crescimento do emprego 
está relacionado, direta ou in-
diretamente, à indústria. É só 
verificar as cidades que mais 
geraram empregos na região e 
perceber isso. Sem agregação 
de valor (isto é, industrializa-
ção), não há desenvolvimento 
econômico; sobram migalhas. 
Na comparação com cidades 
outras de Santa Catarina, nosso 
crescimento é menos dinâmico. 
E, querendo desenvolvimento, 
não adianta nos compararmos 
com as cidades que desapare-
cem do mapa econômico. 

Não devemos ter medo da 
indústria, como de vez em quan-
do alguns parecem expressar. 
Embora qualquer entendimento 
sobre desenvolvimento seja 
questionável, é impossível ex-
cluir a indústria, salvo a exceção 
das capitais administrativas e 
cidades turísticas, o que nunca 
será o caso de nossas cidades. 
Nosso modelo de desenvol-
vimento é, sim, questionável, 
mas é sustentável e precisamos 
entender que desenvolver é re-
solver um problema e criar ou-
tro. Deveríamos nos preocupar 
em ensinar sistematicamente o 

empreendedorismo e a inova-
ção em nossas escolas, desde os 
primeiros anos. Não sei por que 
os poderes públicos municipais 
não expressam publicamente 
essa preocupação.

Além disso, é importante di-
zer que os empregos cresceram 
acompanhando mais ou menos 
o ritmo brasileiro. O País foi 
favorecido, na década passada, 
principalmente, com expansão 
de empregos resultantes do 
crescimento mundial da econo-
mia. Isso gerou uma expansão 
interna importante e mostra 
o quanto, em geral, todos são 
interdependentes globalmente. 
Basta ver que em 2008 os re-
sultados regionais acompanham 
a crise mundial, como mostram 
os dados do IBGE. 

Outrossim, nem perca-
mos tempo lamentando os 
próximos dois anos, em que 
a economia brasileira andará 
pra trás e sentiremos isso aqui. 

O que deve nos preocupar 
obsessivamente é a capacidade 
produtiva do País e o percentual 
de participação da indústria no 
PIB. O Brasil perde participação 
industrial ano a ano, desde o 

início do século e isso tem a ver 
com produtividade e competi-
tividade declinantes. Veja-se, a 
exemplo, a geração de empregos 
em 2014, por setores, em que 
comércio e serviços cresceram 
e na indústria tivemos, em geral, 
um movimento de declínio.

Para além disso, existe o 
desafio catarinense de gerar um 
novo salto econômico. Nossa 
participação industrial no PIB é 
mais que o dobro da média na-
cional, mas nossa produção é de 
baixa intensidade tecnológica. O 
desafio, portanto, é alterar essa 
característica, mesmo manten-
do nossa indústria tradicional, 
que foi responsável pelo nosso 
desenvolvimento, cujos índices 
são os melhores do Brasil. 

Nessa direção, a última ini-
ciativa governamental em con-
junto com a Fiesc, Sebrae e par-
ticipação das universidades são os 
Núcleos de Inovação Tecnológica. 
São 12 em SC e a única cidade do 
Planalto que receberá um deles é 
São Bento do Sul.

Walter Marcos Knaesel 
Birkner é sociólogo da UnC 

Canoinhas

SALDO DE EMPREGADOS E DESEMPREGADOS
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FUNDO VERDE PARA 
MUDANÇAS CLIMÁTICAS 

COMEÇA A FUNCIONAR EM 2015

O Fundo Verde do Clima 
alcança pela primeira 
vez, quatro anos após 

sua criação, recursos suficientes 
para entrar em funcionamento. A 
verba é destinada a ajudar países 
em desenvolvimento no combate 
ao aquecimento global.

Esses recursos internacionais se destinam a desacelerar a mudan-
ça climática e a ajudar os países afetados a enfrentarem seus efeitos. 
Representantes de cerca de 20 Estados se reuniram em novembro em 
Berlim, Alemanha, para negociar as doações. Dos 10 bilhões de dóla-
res estipulados como meta na Conferência do Clima de 2010, foram 
arrecadados 9,3 bilhões de dólares. Mais doações são esperadas até o 
fim do ano. Os maiores financiadores são os Estados Unidos, com US$ 
3 bilhões, seguido do Japão, US$ 1,5 bilhão, e do Reino Unido, US$ 1,2 
bilhão de dólares.

A Alemanha prometeu doar 750 milhões de dólares nos próximos 
quatro anos. O Panamá, Nova Zelândia, Finlândia, Mongólia e Espanha 
também prometeram doações. A Rússia participou da negociação, mas 
não fez nenhuma contribuição.

As emergentes China e Índia nem mesmo enviaram representantes 
a Berlim. Apesar de atualmente constarem entre os cinco piores poluen-
tes, ambas se recusam a contribuir, alegando que a “responsabilidade 
histórica” pelo aquecimento global cabe aos países ocidentais, que há 
muito mais tempo vêm lançando gases do efeito estufa na atmosfera.

Segundo o ministro alemão do Desenvolvimento, Gerd Müller, o 
financiamento de projetos com recursos do fundo começa já em 2015. 
“Se as pessoas não querem acabar como os dinossauros, precisamos 
agir já”, declarou.

Criado quatro anos atrás na Conferência do Clima em Cancún, no 
México, o Fundo Verde é considerado um importante elemento na polí-
tica global para o clima. Na ocasião, os países presentes se propuseram 
a disponibilizar, a partir de 2020, cerca de 100 bilhões de dólares por 
ano, provindos de recursos privados e estatais.

Metade do fundo se destina a projetos -- por exemplo, de proteção 
florestal - voltados a desacelerar as mudanças climáticas, no sentido 
de alcançar a meta de 2ºC de aquecimento global máximo em relação 
ao início da industrialização.

A outra metade financiará iniciativas para melhoria da sobrevivên-
cia e qualidade de vida nas nações ameaçadas por fenômenos mete-
orológicos extremos e pela elevação do nível do mar. Aqui se incluem 
sistemas de alerta precoce contra tsunamis, proteção dos manguezais 
e prevenção de secas e inundações.

O Fundo Verde do Clima une causadores e vítimas da poluição 
ambiental: as nações que, com suas fábricas, aeronaves e automóveis, 
contribuem decisivamente para o aquecimento global têm a chance 
de auxiliar financeiramente aquelas que, já agora, sofrem o impacto 
das mudanças climáticas.

Ana Lúcia Hanisch
Pesquisadora – Epagri/Est. Exp. Canoinhas

Esta coluna é de responsabilidade da 
Epagri - Estação Experimental de Canoinhas

Campo 
& LavouraSafra de grãos deve 

superar 200 milhões 
de toneladas

LEVANTAMENTO

CANOINHAS

Dentre os principais produtos, a soja apresenta destaque na área plantada, 
com um crescimento de 4,4%, passando de 30,17 para 31,51 milhões de hectares

Rural

A produção de grãos no Brasil 
na safra 2014/2015 deverá ser 
de aproximadamente 200,08 
milhões de toneladas. É o que 
revela o 5º levantamento divul-
gado pela Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab) na 
quinta-feira, 12. Segundo o es-
tudo, o volume é 3,4% superior 
à safra passada, o que represen-
ta 6,53 milhões de toneladas a 
mais do que o registrado ante-
riormente.

A soja continua como des-
taque entre as culturas, sendo 
que a colheita já foi iniciada. 
Apesar de problemas climáticos 
que reduziram a expectativa de 
produtividade no Sudeste, em 
parte do Centro-Oeste e no MA-
TOPIBA (Maranhão, Tocantins, 
Piauí e Bahia) a produção ainda 
deve ser superior à safra passa-
da. Está previsto incremento na 
ordem de 9,8%, o que equivale 
a um acréscimo de 8,46 milhões 
de toneladas, chegando a uma 

produção de 94,58 milhões de 
toneladas.

ÁREA
O total de área destinada ao 
plantio de grãos também deve 
apresentar variação positiva, 
passando de 57,03 milhões na 
safra passada para 57,39 mi-
lhões de hectares. A diferença 
representa uma alta de 0,6%, 
o que equivale a um acréscimo 
de aproximadamente 359,9 mil 
hectares. Dentre os principais 
produtos, a soja apresenta des-
taque, com um crescimento de 
4,4%, passando de 30,17 para 
31,51 milhões de hectares.

O algodão deve ter redução 
de área nesta safra, sendo 11,2% 
inferior à safra 2013/14, princi-
palmente em razão da redução 
de consumo, preços praticados e 
excesso de estoque no mercado 
interno e externo. A segunda 
safra está sendo plantada e a 
expectativa é de que a área 
total no Brasil seja de 995,8 mil 
hectares.

Este levantamento também 
apresenta a primeira estimativa 
para as culturas de segunda safra 
plantadas na Região Centro-Sul. 
A expectativa é uma redução de 
2,5% na área de milho, passando 
de 9,21 para 8,98 milhões de 
hectares.

A Conab fez a pesquisa 
entre os dias 18 e 24 de janei-
ro. Durante o estudo, foram 
levantadas informações de área 
plantada, produção estimada, 
produtividade média estimada, 
evolução do desenvolvimento 
das culturas, pacote tecnológico 
utilizado pelos produtores, evo-
lução da colheita, entre outras 
variáveis. O trabalho ocorre em 
parceria da Conab com agrôno-
mos, técnicos do IBGE, de co-
operativas, secretarias de agri-
cultura, órgãos de assistência 
técnica e extensão rural (oficiais 
e privados), agentes financeiros 
e revendedores de insumos, que 
subsidiam os técnicos da estatal 
com informações pertinentes 
aos levantamentos.

Incremento previsto na produção de soja é de 9,8%

ARQUIVO
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Mande seu nome completo e o nome do seu amiguinho, que publicaremos aqui.

kaeboeing@hotmail.com
CONSULTÓRIO VETERINÁRIO 4 PATAS 

(47) 9986-2945 ou 3622-5338

Perguntas que seu cão faria ao 
Veterinário...se ele pudesse 
falar...

CLICK DO PET I    
“ O AKITA é uma raça Spitz japonesa, 
que se impõe pela força e audácia, 
porte orgulhoso e expressão de 
coragem.”(Cães – Enciclopédia Uni-
versal)
E esta turminha confirma tudo isto. 
Confesso que o mais difícil foi conse-
guir lembrar o nome de todos, enfim, 
a mãe SAYURI e seus filhos OKAMI, 
MAYUME, AKINA e AKACHAN (alguns 
não estão nas fotos).

A única preocupação para um cão macho que não levanta a pata é que ele acerta 
em si mesmo toda vez que urina. O ato de levantar a pata é estimulado pelo cheiro, 
por hormônios e pela observação. Se uma fêmea filhote é criada só com cães 
machos e sente urina apenas de machos, pode aprender a levantar a pata quando 
urina, mesmo não havendo razão anatômica para tal. Os cães levantam a pata 
para deixar que o cheiro de urina exale na altura do focinho de outros cães. Essas 
marcas olfativas são deixadas em todo o território do cão, como um lembrete 
de quem é o proprietário. Todos os filhotes começam a vida abaixando-se para 
urinar, mas alguns cães, mesmo depois de chegar à puberdade, ainda se abaixam 
e podem levar mais tempo para desenvolver o hábito, ou às vezes nem chegam a 
desenvolvê-lo. Não há mal algum nisso, mas se o cão quiser aprender a levantar 
a pata, deve passar um tempo com machos que têm esse hábito.

CRMV 3227-SC
KARIM BOEING PADILHA

Amigos de

4 patas

Apesar de ser um cão macho, fico 
aborrecido por não saber levantar a 

pata para urinar. Devo me preocupar?

Até a próxima,
                                                                                   Karim

Secretário apresenta 
plano para falta 
de professores

EDUCAÇÃO

CANOINHAS

Profissionais estão sendo remanejados a fim de completar 
o quadro de professores das escolas mais deficitárias

Com uma plateia formada a maio-
ria por profissionais comissiona-
dos da Secretaria de Educação, 
o secretário Hamilton Wendt 
apresentou um plano estratégi-
co para resolver o problema da 
falta de professores nas escolas 
municipais na tarde de quinta-
-feira, 12. De acordo com Wendt, 
a situação estará completamente 
resolvida até 20 de março, quando 
devem assumir todos os concur-
sados em 2012 que estão sendo 
convocados.

Enquanto isso, profissionais 
da Secretaria estão sendo re-
manejados a fim de completar o 
quadro de professores das escolas 
mais deficitárias.

Os professores que lideraram 
o movimento de pressão sobre o 
executivo avaliaram as medidas 
anunciadas pelo secretário com 
satisfatórias desde que cumpri-
das à risca. A professora Rose 
Schiessl dos Passos falou em 
nome do Sindicato dos Profis-
sionais do Magistério, frisando 
a importância de o Executivo se 
abrir para o diálogo e lembrando 
que, resolvida a falta de professo-

res, continua a discussão sobre o 
Plano de Cargos e Salários dos 
Professores do Município.

Vereador Renato Pike (PR) 
se comprometeu em intermediar 
a discussão na Câmara logo após 
o carnaval.

Por sua vez, Cris Arrabar 
(PT) falou dos motivos pelos 
quais pediu a criação de uma Co-
missão Parlamentar de Inquérito 
(CPI) na Secretaria de Educação. 
“Tenho medo que este tipo de si-
tuação volte a acontecer no início 
do próximo ano letivo”, justificou, 
ao dizer que as ações tomadas 
pela pasta devem ser apuradas.

Professores negociam 
retorno das aulas

GREVE NO PARANÁ

SÃO MATEUS DO SUL

Exigências para o fim da greve são o pagamento de 
benefícios atrasados e a reabertura de turnos

No Estado do Paraná, as aulas 
seguem suspensas por causa 
da greve dos professores. Para 
o fim da greve, representantes 
do Sindicato dos Trabalhadores 
em Educação Pública do Paraná 
(APP-Sindicato) exigiram ontem à 
tarde, em reunião com o Governo 
do Paraná, o pagamento de benefí-
cios atrasados e a reabertura dos 
turnos fechados no fim de 2014.

A greve de funcionários e 
professores da rede estadual 
paranaense começou no dia 9 de 
fevereiro, quando iniciaria o ano 
letivo para mais de 950 mil estu-
dantes. Ontem pela manhã, cerca 
de dois mil servidores estavam 
reunidos em frente ao prédio da 
sede do governo, em Curitiba. A 

expectativa do Sindicato era reunir 
dez mil trabalhadores durante esta 
quinta-feira.

“Nossa discussão hoje não é 
apenas pelo salário, é pelo porte 
das escolas. Tem escola no estado 
que possui dois mil alunos e conta 
apenas com dois funcionários”, 
disse o professor Mário Sérgio 
Ferreira de Souza, que faz parte 
da diretoria do sindicado e do 

comando de greve.
O secretário-chefe da Casa 

Civil, Eduardo Sciarra, afirmou 
na quarta-feira, 18, que a volta 
às aulas é prioridade do gover-
no estadual. De acordo com o 
secretário, no encontro com os 
representantes do magistério 
estadual, o governo quer deixar 
clara a disposição de negociar as 
demandas da categoria.

CLICK DO PET II  
Amigos inseparáveis, BELLA e 
PLUTO fazem a alegria da casa 
dos nossos leitores Edgar e Fran-
cielle Stange. Cercados de mi-
mos, eles realmente sabem 
aproveitar a vida. Admiro muito 
vocês pela dedicação, cuidados e 
amor que proporcionam a estes 
dois. Parabéns, eles merecem os 
papais que têm!

PHOTO PET 
Seu melhor amigo para 

sempre!
Eternize o seu compa-
nheiro, de uma forma 

diferente e profissional!

PET BOOK para cães, gatos 
& outros animais. Agende 
sua sessão de fotos.

Eles fazem parte da família do Sr. Marcos Hizo e da simpática Eldione, onde des-
frutam de um paraíso na chácara onde residem. Realmente, eles são lindos!!
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LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA E PAINÉIS - 
Fones: 3622-8299 / 8496-1280 ou 9705-6243.

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 e fale 
com Domicella Brehmer. “Doutorzinho”, só o 
legítimo. Rua Benjamin Constant, 249.

Imóveis

CASAS - VENDA

ALUGUÉIS

Diversos

IMÓVEIS COMERCIAIS

LOTES/TERRENOS
Serviços

APARTAMENTOS

MAJOR VIEIRA - Vende-se casa, na rua Arge-
miro  Borges, no centro, próximo ao Banco do 
Brasil, posto de gasolina e mercado . Valor a 
tratar. Fone: 3622-6974, falar c/ Zilda.

LAVAGEM DE ESTOFADOS AUTOMOTIVO E 
RESIDENCIAL  - De bancos, carpetes e teto de ve-
ículos, limpeza e hidratação de bancos de couro, 
lavagem de sofás, poltronas e cadeiras. Fone: 47 
9757-1898 (Tim), falar c/ Everton Jardim.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA – Fone: 8432-
1576 ou 8428-6736, falar c/ Carlos ou Luciane.

ÁGUA VERDE – Casa na rua Sérgio Gapski. 
Fone: 3627-2155 ou 9616-7854.

CORTE DE ÁRVORE OU PODA – ROÇADA DE 
LOTES. Fone: 3622-5679, falar c/ Edson ou 
3622-3327, falar c/ Silvano.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Terreno com 15 
lotes de 200 m, todo escriturado e 2 casas 
de alvenaria, próximo ao Posto Guapo, na 
rua Expedicionários. Fone: 47 9189-4500, 
falar c/ Inez ou Frank.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Casa de madeira, 
com 3 quartos, sala, banheiro, cozinha. 
Localizado na rua Miguel Dalmorus. Valor 
a combinar. Fone: 3622-5087 / 9104-4179 / 
8893-1278 / 9161-5308 à noite.

PEDREIRO – Serviços Gerais. Fone: 9129-9573.

DECORAÇÃO DE FESTAS E LOCAÇÃO DE BRIN-
QUEDOS - Cama elástica, piscina de bolinha e inflá-
veis. Fone: 3622-8435, 8485-0750 ou 9959-5861.

SERVIÇOS DE PEDREIRO E CARPINTEIRO – 
Trabalha com gesso, porcelanato e piso. Fone: 
9139-1514, falar c/ Leandro.

FREEZER HORIZONTAL – Valor: R$ 420. Fone: 
9994-3078.APARTAMENTO EDIFÍCIO MARINA – Localiza-

do no centro, próximo a UnC, na rua Eugênio 
de Souza, com 4 quartos, 2 banheiros, sala 
e cozinha. Fone: 9903-5060 ou 3622-2714, 
falar c/ Mirielli.

FAÇO MÓVEIS SOB MEDIDA – Fone: 3623-
6040.

SALA COMERCIAL NO JARDIM ESPERANÇA – 
Com aproximadamente 50 m². Valor: R$ 500, 
com luz e água. Fone: 9994-3078.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se apartamen-
to quadra/mar em Balneário Camboriú com 2 
quartos, 1 suíte e sacada com churrasqueira. 
Valor: R$ 320 mil. Fone: (47) 9750-8016.

CAMA BOX QUEEN (BOX+COLCHÃO) – Marca 
Barra, modelo Gazin Romance Premiun, molas 
ensacadas. Medida 158 x 198 x 157cm, com 
1 mês de uso. Valor: R$ 1,2 mil. Fone: 3622-
6559, falar c/ Laura ou 32 8814-9784, falar 
c/ Mariana.

PRECISA-SE DE DOAÇÃO DE MÓVEIS E ELETRO-
DOMÉSTICOS – Alguém que tenha e não use 
mais, agradecemos sua doação. Fone: 9137-0769.

ALUGA-SE PAINÉIS INFANTIS VÁRIOS PERSO-
NAGENS - Aluga-se também cama elástica. 
Fone: 3622-8299 ou 8496-1280.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Casa com terreno 
medindo 590 m², na rua Miguel Dalmourus, 
60. Valor: R$ 80 mil. Fone: 9900-5214. 

EDIFÍCIO MARINA NO CENTRO DE CANOI-
NHAS – Apartamento n° 103, com 85 m² 
com garagem. Possui 3 quartos, sala, cozinha. 
Valor: R$ 155 mil, aceita-se caminhonete. 
Fone: 9613-1011.

ESTOQUE E MAQUINÁRIO COMPLETO DE 
PADARIA – Aceita-se proposta e carro no 
negócio. Fone: 3624-1226 ou 9932-3456.

VENDE-SE LANCHONETE COM PONTO – Na 
rua Coronel Albuquerque, 936. Valor: R$ 36 
mil. Fone: 8893-9394, falar c/ Fabrício. 

CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Casa de alvenaria, 
rua Francisco de Assis Costa. Valor: R$ 100 
mil, aceita-se proposta com terreno 600m². 
Fone: 8483-7206.

à Casa de madeira com 
aproximadamente 60,00 
m² e terreno com 487,50 
m². Rua Miguel Schiessl 
Sobrinho – Campo d’Água 
Verde. 
Valor: R$ 47.000,00.

àCasa mista com 112,00 
m² mais uma casa nos 
fundos com 40,18 m² e 
terreno com 603,00 m². 
Rua Alvino Voigt – Campo 
d’Água Verde. 
Valor: R$ 160.000,00.

àCasa mista com 90,00 m² 
e terreno com 800,00 m². 
Rua Otavio Correa – Água 
Verde. Valor: R$ 170.000,00.

àCasa mista com  56,00 
m² e terreno com 733,67 
m². Rua Henrique Sorg – 
Jardim Esperança. Valor: 
R$ 160.000,00.

à Terreno urbano com 
330,75 m². Rua Antonio 
Grosskopf – Água Verde. 
Valor: R$ 55.000,00.

VENDO 200 METROS DE VARAS DE EUCALIP-
TO – Medindo 3 metros. Fone: 3624-1418.

LOJA COMPLETA – Com ótima clientela e 
estoque completo, com roupas e variedades. 
Aceita-se propostas. Fone: 3622-8030 / 9724-
9435 ou 8897-7976.

VENDE-SE OU TROCA-SE - Casa em Joinville 
por uma casa em Canoinhas. Valor: R$ 110 
mil. Fone: 9994-3078.

TRÊS BARRAS - Vende-se casa de alvenaria 
na rua XV de Novembro, no centro. Medindo 
153m²,  contendo, 3 quartos , sala,  cozinha,  2 
banheiros, área para churrasco e lavanderia.Va-
lor: R$ 200 mil. Fone: 3623-1025 ou  8875-1213.

POTRANCA DA RAÇA CRIOULA - Com 4 anos 
de idade, muito linda, dócil para criança, 
pronta para cavalgada, laço e lida com gado. 
Motivo da venda: falta de tempo para utilizar 
o animal. Fone: 9956-8033.

Animais

BAIRRO INDUSTRIAL – Casa mista na esquina, 
com 60 m². Valor: R$ 25 mil. Fone: 8420-8735.

TRÊS BARRAS – Casa de material de esquina, 
com 180 m², ponto de comércio, na rua Vi-
torino Ferreira, no bairro Vila Nova, próximo 
à torre de celular. Vendo ou troco por casa 
em Mafra ou Canoinhas. Valor: R$ 190 mil. 
Fone: 8817-7519.

SOBRADO DE ALVENARIA EM BALNEÁRIO 
CAMBORIÚ – vende-se por motivo de doença. 
Valor: de R$ 700 mil, por R$ 550 mil. Fone: 
9668-5872 ou 3622-6304.

FOGÃO A GÁS 4 BOCAS – Cor amarelo. Valor: R$ 
100. Fone: 9194-3090 ou 9682-0550.

CONJUNTO DE BANHEIRO – Vasos + pia, com-
pleto, cor branco. Valor: R$ 80. Fone: 8420-7835.

TV 29” PHILCO - Valor: R$ 200. Fone: 8843-1025.

TABLET - Valor: R$ 150. Fone: 8843-1025.

MESA DE JANTAR DE VIDRO – Com 6 cadeiras 
e 1 balcão. Valor: de 1,7 mil, por 1,3 mil. Fone: 
9155-1176, falar c/ Mario.

MÁQUINA DE COLAR PNEU – Nova marca 
Eldourado. Valor: R$ 350. Fone: 9994-3078.

TERRA PARA CONSTRUÇÃO CIVIL – Fone: 
3622-4321.

DOA-SE TELHAS USADAS – 2 mil unidades. 
Fone: 3622-3725.

Em qualquer localidade!
Eletricista, manutenção, 

instalação predial, industrial e 
residencial, portões eletrônicos, 
sensor de presença em estufas 

de fumo.  Todo o tipo de 
instalação.

Nosso propósito é servir bem.

MANA LUZ - ELETRICISTA

47 9189-4500

Rua: Expedicionários, 73
Campo D’ Água Verde

FAÇO INSTALAÇÃO E MANUTENÇÃO DE CON-
DICIONADOR DE AR SPLIT – Fone: 3622-2254 
ou 8864-7018.

VENDE-SE MULA E CAVALO MARCHADOR – 6 
e 5 anos. Fone: 9923-3353, falar com Ricardo.APARTAMENTO NO CAMPO D’ÁGUA VERDE - 

Com dois quartos e vaga na garagem na rua Nazir 
Cordeiro, 389. Fone: 3624-1321 ou 9138-5966.

ALTO DO MUSSI - Casa com frente para co-
mércio com 150m². Valor: R$ 450 mil. Fone: 
3623-4022 ou 9634-5894.

BOA VISTA - Casa de alvenaria com 70m², com 
3 quartos, 2 salas, 2 banheiros, lavanderia e 
cozinha. Terreno com 560m². Valor: R$ 200 
mil. Fone: (47) 3276-0996.

SOBRADOS - SOSSEGO 
Com 92 m², ótima localização, 
com belíssimo acabamento em 

porcelanato, 2 quartos, sala 
conj. cozinha, bwc, churras-

queira, garagem.
A partir de R$ 179.000.00. 

Aceita financiamento e FGTS. 
Fone: 9686-5432 

ou 3622-7238.

LINDOS SOBRADOS NO 
JARDIM ESPERANÇA

Em cond. fechado, 71m², 2 quartos, 
sala, cozinha, BWC, churrasqueira e 
demais dep. Rua asfaltada, próximo 
a escola e supermercados. Acaba-

mento de primeira!
Aceita financiamento. A partir 
de R$ 155.000,00. Fone: 9686-

5432  ou 3622-7238.

TERRENO RURAL - Com 10 alqueires, na 
BR-280 a 12 km de Irineópolis, com área de 
lavoura e propriedade. Fone: (47) 9150-5799.

ÁGUA VERDE – Terreno escriturado, com 
340 m². Valor: R$ 50 mil. Fone: 8849-8013  
ou 3622-2578.

PROCURO CASA PARA ALUGAR - no bairro Campo 
d'Água Verde. Pago até R$ 400. Fone: 8405-4509.

VENDO MÁQUINA DE COSTURA - Overlock. 
Fone: 3622-6785 ou 9941-0959.

GUITARRA - Com capa, caixa acústica, cabo, 
seminovos. Valor: R$ 500. Fone: 3624-1273.

CASA EM MARCÍLIO DIAS - Casa nova, mista, 
com 2 quartos, sala, cozinha e banheiro. Fone: 
8905-6454 ou 9277-6231.

KITNET NO CENTRO - Na rua Bernardo Olsen, 
681, próx. a UnC. De preferência moça. Fone: 
3624-0358.

CASA EM MARCÍLIO DIAS - Casa de alvenaria 
com 3 quartos, sala, cozinha e banheiro. Fone: 
8905-6454 ou 9277-6231.

SALA COMERCIAL NO CENTRO - No Edifício 
Marina, na rua Eugênio de Souza. Valor a 
combinar. Fone: 9903-5060 ou 3622-2714, 
com Miriellen.

CASA NO BAIRRO ÁGUA VERDE - Na rua Sér-
gio Gapski. Fone: 3627-2155 ou 9616-7854.

APARTAMENTO EM CURITIBA-PR - Na Aveni-
da Silva Jardim, com 2 dormitórios, sala, co-
zinha, copa, banheiro, lavanderia e garagem 
para carro. Fone: 9182-2238.

RACK - Valor: R$ 50. Fone: 9994-3078.

CAMA DE SOLTEIRO - Valor: R$ 80. Fone: 
9994-3078.

FAÇO INSTALAÇÕES ELÉTRICAS E RESIDENCIAIS 
- Consertos de ar condicionado, máquinas de 
lavar, máquinas de cortar grama e centrífuga. 
Fone: 8854-3371 ou 8885-1073, com Jonatan.

TERRENO RURAL - Terreno com 10 alqueires 
em Barra Mansa, em Canoinhas, a 35 km do 
centro, ótimo para reflorestamento, cultivo 
de erva-mate ou criação de gado, 100% docu-
mentado. Valor: R$ 135 mil. Fone: 3622-0767 
em horário comercial ou 8432-0680 (Tim) ou 
9261-5204 (Vivo), falar com Amadeus.

MAJOR VIEIRA - Terreno com 8 alqueires em Pu-
lador, a 10 km do centro, sendo  3 alq. de lavoura, 
1 alqueire a preparar e 4 alq. para pecuária e erva-
-mate. Terreno cercado com boas aguadas e bom 
acesso, documentado. Valor: R$ 450 mil. Fone: 
3622-0767 em horário comercial ou 8432-0680 
(Tim) ou 9261-5204 (Vivo), falar com Amadeus.

TERRENO RURAL - Terreno com 165,3 alquei-
res em Campina dos Ribeiros, em Canoinhas, 
a 53 km do centro, cercado, ótimo para 
reflorestamento, cultivo de erva-mate ou 
criação de gado, 100% documentado, inclusive 
Georreferenciado. Valor: R$ 1,4 milhão. Fone: 
3622-0767 em horário comercial ou 8432-0680 
(Tim) ou 9261-5204 (Vivo), falar com Amadeus.

BELA VISTA DO TOLDO - Terreno com 7,5 alqueires 
em Rio Bonito, a 15 km de Bela Vista, com 1 alqueire 
com 5.000 árvores de eucalipto com 6 anos, mais 
4,5 alqueires de capoeira fina fácil para plantar , 
bom para cultivo de erva-mate e em parte pode 
ser usado no cultivo de tabaco. Valor: R$ 187,5 mil 
- aceito carro ou casa em Canoinhas. Fone: 3622-
0767 em horário comercial ou 8432-0680 (Tim) ou 
9261-5204 (Vivo), falar com Amadeus.

MARCÍLIO DIAS - Torro excelente lote por R$ 35 
mil, na rua João Noernberg, pode ser financiado 
e ganha a escritura, aceito moto ou carro como 
pagamento. Fone: 3624-1293 ou 8437-1569.

ALTO DA TIJUCA - Casa de alvenaria na rua 
Erasmo Schimidt Jr, 165. Valor: R$ 260 mil. 
Fone: 3622-8375.

BERÇO - Em MDF, branco. Valor: R$ 200. Fone: 
9682-0550 ou 9194-3090.

ALTO DA TIJUCA - Terreno na rua Rodolfo 
Engst, fundos do CESC, rua com calçamento. 
2 lotes com terreno de 2.800m. Tratar na rua 
Bernardo Olsen, 726, ou pelo fone: 3622-2119.

ALTO DA TIJUCA - Terreno com 300m na rua 
Bernardo Olsen, 18m de frente para o asfalto 
e 17m de fundos, antes do Condomínio Gui-
lherme. Tratar na rua Bernardo Olsen, 726, 
ou pelo fone: 3622-2119.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - Lote com 500m². Va-
lor: R$ 55 mil. Financiável. Fone: 8829-3487.
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GM CHEVROLET S10  ANO 2007 – Diesel, ca-
bine simples, prata, motor MWM turbo, 4x4, 
traçada, reduzida, alarme, trava elétrica, farol 
de milha, capota marítima, Santo Antônio, 
estribos laterais. Ótimo estado, motivo da 
venda: aquisição de imóvel. Valor: R$ 43 mil. 
Fone: 47 9172-5254. 

CAMINHÃO MERCEDES ANO 88 TRUCK – Baú 
11 metros. Fone: 9634-4936.

Veículos
CARROS

MOTOS

DIVERSOS

CAMINHÃO/TRATOR

VENDE-SE OU TROCA-SE CAMINHÃO MER-
CEDES 1113 ANO 1971 – Trucado, turbinado, 
cor azul com carroceria. Fone: 47 3623-0335.

ASSUMO FINANCIAMENTO DE CARRO – Ano 
2005 até 2010. Fone: 3622-4994.

VENDE-SE OU TROCA-SE – Uma Bis e uma Suzuki 
Yes ano 2009. Fone: 8433-4734.

WALMET 68 ANO 83 – Em ótimo estado de 
conservação. Valor: R$ 20 mil. Fone: 9644-7729.

PNEU BRIDGESTONE – Modelo R297, medi-
das 295 x 80 x 22,5. Valor: R$ 1,2 mil. Fone: 
9687-4367.

COLHEITADEIRA MASSEY FERGUSSON - Ano 
de fabricação 1986, cabine reformada, com 
plataforma de milho 4 linhas.  Valor R$ 80 mil. 
Aceita-se contraproposta. Fone: (47) 9220-
8410, 9267-1333 ou 8875-9071 (Irineópolis).

JOGO DE RODAS ARO 14 – Esportivas de liga 
leve, com pneus em meia vida. Valor: R$ 750. 
Fone: 47 9930-5833.

SUNDOWN/HUNTER 100 ANO 2008 – Baixa 
quilometragem. Valor: R$ 1,2 mil. Fone: 
9994-3078.

VECTRA ANO 97 – Cor prata, com rodas 
esportivas, completo. Valor: R$ 10 mil. Fone: 
3622-0331.

MOTO YAMAHA FACTOR ANO 2009 – Cor 
azul e cinza, único dono, impecável, com 34 
mil km, revisada e equipada. Valor: R$ 3,4 
mil, aceito propostas. Fone: 9656-1501 ou 
9118-0246. 

MOTO RAPTOR 100 ANO 2008 – Valor: R$ 1,2 
mil. Fone: 9994-3078.

TRATOR MASSEY FERGUSON 50X – Valor: R$ 
10 mil. Fone: (47) 3627-2041.

TOWNER ANO 97 PARA VENDA DE CACHOR-
RO QUENTE – Com ponto junto, na praça Lau-
ro Muller. Valor: R$ 10 mil. Fone: 8869-6235.

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo estado 
de conservação, revisado. Valor a combinar. 
Fone: 47 9644-7729 ou 9114-6193

GPS PRO-XR – Com antena, sem coletor. Va-
lor: R$ 5 mil. Fone: 3622-0767 ou 8432-0680 
(Tim), falar com Amadeus.

CAIXAS DE SOM PROFISSIONAL – Valor 
especial. Fone: 47 9115-3957.

CAMINHÃO MERCEDES BAÚ 608 ANO 81 – 
Excelente estado, todo original. Valor: R$ 31,5 
mil. Fone: 47 3653-2677 ou 47 9243-1514.

CAMINHÃO SCANIA 110 TRUCK - Carroceria 
Graneleiro 1972  -265CV. Apto para trabalhar. 
Valor:  R$ 40 mil. Aceito Proposta - Carro de 
menor valor, Interesse Doble ou carro para 
7 pessoas. Fone: 3622-6117 ou 9703-1780.SUZUKI GSX 750 F 2009 -  Com 20.000 Km, 

emplacada, impecável. Fone: 3622-8807 ou 
9906-6496, com Marcos.

TRATOR VALMET 68 - Ano 83, ótimo estado 
de conservação. Valor: R$ 21 mil. Fone: 9644-
7729 ou 9114-6193.

L 200 ANO 99 – Diesel 4x4, reduzida, AL, AC, 
BC, VE, TE, DH, RLL. Excelente estado. Fone: 
8821-9283.

VAN ANO 2009 – Executiva 16 lugares, com-
pleta. Fone: 9193-5138.

COMPRO MOTO ATÉ R$ 2 MIL – Não importa 
a marca. Fone: 9139-1514 ou 9137-0769.

VENDO OU TROCO MOTO FAZER 250 ANO 
20017 – Cor azul, frente modificada 2014. Fone: 
47 9127-7246 ou 47 9701-9690, falar c/ Júlio.”LOGAN AUTENTIC ANO 2011 – Com ar 

quente, desembaçador, cor cinza, em ótimo 
estado de conservação, com quilometragem 
baixa, com alarme e travas elétricas. Fone: 
3622-6986 ou 8824-5298.

HILUX ANO 2006 - 4x4 SRV, Diesel. Vende-se 
ou troca-se por veículo de maior valor. Fone: 
9634-4936.

GOL ANO 2006 – Cor preto. Valor: R$ 14,5 mil. 
Fone: 9698-0390, falar c/ Douglas ou Karine.

PROCURO MOTO PARA ASSUMIR FINANCIA-
MENTO OU COMPRO NA PROMISSÓRIA – Re-
gistrado em cartório até R$ 500, ano de 2007 
até 2014. Fone: 9938-7254 ou 8870-5520.

TIPO ANO 95 – Cor verde chumbo, 4 portas, 
vidro elétrico, suspensão revisada, estofa-
mento feito, elétrica revisada. Valor: R$ 4 mil. 
Fone: 9629-9750 ou 8870-8282, falar c/ Sido.

KOMBI ANO 2009  - Em bom estado, preço 
tabela FIPE: R$ 24.687,00,  torro por R$ 20 
mil,  urgente. Fone: 3623-1025  ou 8875-1213, 
falar com Acir. 

CRUZE LTZ, ANO 2012/2012 - cor prata, 36.000 
km, ótimo estado, único dono. Valor: R$ 58 mil. 
Fones: 3623-0361, 9655-8054 ou 9912-3474.

A solução para proteger sua bagagem 
contra poeira!

COMPRA-SE BIZ - Pode ser financiada. Fone: 
3622-8787, falar com Kelly.

ASTRA ANO 2000 – Valor: R$ 16 mil. Fone: 
8849-8013 ou 3622-2578.

CAMINHÃO MB 1118 TOCO – Valor: R$ 65 mil. 
Fone: 8849-8013 ou 3622-2578.

MOTOR DE POPA - Marca Maranello 6 HP, 
com frente e ré, o motor é seminovo e ainda 
está na garantia, super econômico. Valor: R$ 
2,5 mil. Fone: 3624-1273.

MOTORES DE POPA - Vende-se um motor 
de popa Yahama 5HP  e 1 motor de popa 
Evinrude 15 HPs . Fone: 3622-4048.

DEL-REI GLX ANO 90 - Motor AP 1.8, direção 
hidráulica. Troco por moto 125, por Uno até 
ano 96 ou por Pálio completo com ar condi-
cionado até ano 2004. Fone: 9619-6642 ou 
9603-7613.

SANDERO 1.6 ANO 2011 - Completo + som, 
preço de ocasião. Valor: R$ 24,8 mil, super 
conservado. Fone: 3624-1293 ou 8437-1569.

FORD FUSION 2009 - Impecável. Troco por lote 
ou chácara. Fone: 3622-3867 ou 9267-7475.

FOX 1.0 TOTAL FLEX - Ano 2005, vermelho, 2 
portas, ar quente, limpador e desembaçador 
traseiro, alarme, travas elétricas, faróis de 
neblina e luz de freio auxiliar. Valor: R$ 16 
mil - aceito troca e financio. Fone: 8894-1379.

PALIO 2003 - 4 portas, completo. Valor: R$ 
11,9 mil. Aceito troca por carro de menor 
ou maior valor ou moto. Fone: 9272-2696, 
8440-4618 ou 9933-8054.

CELTA 1.0 ANO 2004 - Branco, 2 portas, 
gasolina, ar condicionado gelado, alarme, 
travas elétricas, 4 pneus novos e manual do 
proprietário. Valor: R$ 13,9 mil - aceito troca 
e financio. Fone: 8894-1379.

ESCORT GL ANO 93 - Vermelho, básico, motor 
AP 1.8, gasolina. Valor: R$ 4 mil à vista. Fone: 
8894-1379.

ESCORT GL ANO 94 - Azul metálico, motor 
AP 1.8,  gasolina, ar quente, limpador e de-
sembaçador  traseiro. Valor: R$ 5 mil à vista. 
Fone: 8894-1379.
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  ANIVERSÁRIO

SOCIAL

- Alex Glevinski e Giseli Alves de Oliveira comemoraram 1 ano de 
feliz união no dia 11. “Que Deus esteja sempre presente em suas 

vidas. Felicidades mil!” Com carinho de seus pais e irmã.

Enfoque
  

20 DE FEVEREIRO
Porfirio Panasiuki
Solange Pinheiro
Daniela Bodnar
Alice Fernandes
Gabriel Kmita

21 DE FEVEREIRO
Romilda de Fátima Alves

Regiane Cheuchuk
Marilza Machiavelli

Eliane Terezinha Nogueira
Altair Muller Polaka

22 DE FEVEREIRO
Nilza Ap. Carneiro de Lima

Macfalda Solange Engel
Cabo Santos (Cide)

Cidinor Pascacio dos Santos
Marcelo Becker

Renato Caetano Silva Carneiro

23 DE FEVEREIRO
Valéria Rosicléia Borges

Marcio Ivo Vilki
Caroline de Fátima dos Santos

Claudete de Fatima  Souza
Leandro Stocloska Quilante

Anisío ingo Voigt
Suelen Moreira

Mateus de França

24 DE FEVEREIRO
Eunice Gapski

Gilcemara  Correa
Luciano Schimidtt

Claúdio Dias Ribeiro
Maria Eduarda Woitexen

Ricardo Ribeiro Neto

25 DE FEVEREIRO
Nicole Paiano

Celina Pecharka Erhardt
Goreti Protska
Jacir de Mello
Vilson Pereira

Eliane de Souza
Rodinei Roque Lopes de 

Albuquerque

26 DE FEVEREIRO
Genésia Sirena
Mikaine Tuane

Marilda Sampaio
Geogia Micheline Silveira

Maria Beatriz Tremel 
Camargo da Cruz
Adriana Mathias

Simone Ap. de Souza
Valdemira Lucachinski

ANIVERSARIANTES

No dia 24, a gatinha  Luana Maria 
Maria Brey comemora seus 4 
aninhos. “Parabéns, filha amada! 
Muitas felicidades, que Deus  
sempre te abençoe e ilumine seus 
passos. Te amamos!” Com carinho 
de seus pais Mauricio e Viviane.

Feliz aniversário para Altavir Leite, que no dia 17 completou idade 
nova. “Para você que é o exemplo da nossa família desejamos que 
Deus conceda muita saúde, paz, alegrias e que você realize todos 
os seus sonhos. Felicidades!” Com carinho de sua família que te 
ama muito!

Parabéns Karine pelo seu aniversário neste domingo, 22. “Que 
Deus te dê muitos anos de vida e muita paz!” São os votos de 

seu amigo José Rodriguês e Caroline Bayerl.

É com orgulho que a esposa, filhos e netos comemoram amanhã 
os 70 anos de vida do senhor Romeu Müller da Silva. “Ao paizão 
mais querido de todos, feliz aniversário! Toda a paz e felicidade 
do mundo é pouco por tudo que você já fez! Parabéns!”

Rafael Hacker Camargo comemora 4 
aninhos no domingo, 22. “Parabéns, Rafa! 
Que Deus lhe conserve assim, essa criança 
maravilhosa que tanto amamos. Que ele 
encha sua vida de saúde e que no seu 
coração more sempre o amor e a felicidade.” 
Beijos de sua mãe Luciane, avós Pedro e 
Neusa e irmãos Luana e Luan.

Parabéns ao lindo garotinho 
Vinícius! “Que os anjinhos te 
protejam e ilumine seus passos. 
Felicidades no seu 2º aninho 
completado ontem.” Beijinhos do 
papai Vano, da mamãe Rosi e de 
todos os familiares.

Hoje, quem completa idade nova 
é Lourival Voigt. “Que Deus te 
ilumine, te abençoe e proteja por 
todos os dias de sua vida, e lhe dê 
muita saúde também.” Um super 
beijo e um feliz aniversário, de sua 
esposa Erotides, filhos e netos.

Parabéns para Susineia Endrigo 
que aniversaria amanhã. “Feliz 
aniversário e que Deus te ilumine 
cada dia mais. Te amamos!” 
Com todo carinho, de seu esposo 
Roberto, filhinha Isabela, mãe 
Sebastiana, pai Elton e irmãos 

Rosemar, Hildemar e Ronei.
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GERAL

VIVO e TIM devem informar 
consumidores sobre radiação

TELEFONIA CELULAR

A Vivo e a Tim deverão infor-
mar os consumidores de Santa 
Catarina sobre a possível ra-
diação emitida pelos aparelhos 
celulares. O Tribunal de Justiça 
de Santa Catarina (TJSC) decidiu 
que todo material publicitário 
veiculado pelas empresas em 
território catarinense deve tra-
zer a seguinte informação “a 
exposição às radiações emitidas 
por aparelhos celulares pode 
causar efeitos adversos à saúde”.

O pedido para que as tele-
fônicas informassem os riscos 
potenciais à saúde partiu do 

Centro de Estudos Integrados 
de Promoção do Ambiente e da 
Cidadania em 2003. À época, a 
ação civil pública dizia respeito 
às empresas Global Telecom S/A 
e Telesc Celular S/A, que, após 
uma série de fusões, resultaram 
em Vivo e Tim.

A primeira decisão aten-
deu aos pleitos do Centro de 
Estudos e determinou que as 
telefônicas informassem uma 
série de possíveis danos à saúde, 
além de recomendações como, 
por exemplo, evitar o uso de 
celulares por crianças. As em-
presas recorreram da decisão 
alegando que não eram fabrican-
tes de aparelhos celulares, mas 

apenas fornecedoras do serviço 
de comunicação. Além disso, 
mostraram que as pesquisas 
científicas são inconclusivas 
a respeito dos males à saúde 
pelo uso do aparelho celular. Já 
o Ministério Público de Santa 
Catarina (MPSC) se manifestou 
pela procedência da ação de 
primeiro grau e ainda solicitou 
que a obrigação fosse estendida 
a todo território nacional.

Neste mês, o MPSC foi ofi-
cialmente informado da decisão, 
em segundo grau, tomada pela 
Segunda Câmara de Direito 
Público do TJSC. Os Desembar-
gadores decidiram, em votação 
unânime, manter a obrigação, 

por parte das empresas, de in-
formar os possíveis danos à saú-
de humana. Porém, reduziram o 
texto para uma única frase.

Quanto a estender a decisão 
a todo país, o MPSC teve o apelo 
negado porque a ação civil pública 
que deu início ao processo é clara 
na restrição ao material publicitá-
rio divulgado em Santa Catarina.

EFEITOS NOCIVOS
As pesquisas são divergentes e 
não há comprovação científica 
dos malefícios causados pela 
radiação decorrente do uso de 
celulares. Recentemente, o 
MPSC promoveu o “I Seminá-
rio: Impactos Socioambientais 

da Poluição Eletromagnética” 
para discutir o assunto.

Como as pesquisas cientí-
ficas não são unânimes sobre 
os efeitos nocivos para a saúde 
humana, os magistrados se 
basearam no princípio da pre-
caução. Eles decidiram que os 
consumidores devem receber 
a devida informação quanto a 
esses possíveis riscos à saúde. 
Para a Justiça, não é necessária a 
existência de prova contundente 
do dano. Apenas a possibilidade, 
ainda que remota, de lesão à 
integridade física e psíquica dos 
indivíduos já é suficiente para 
obrigar as telefônicas a informar 
os consumidores.

CANOINHAS

FORMATURA 15 ANOSBODAS DE PRATA

O querido casal Pedro Ari e Marcia comemoram 
Bodas de Prata na terça-feira, 24. “A comemoração 
de uma vida juntos é algo realmente inexplicável. 
Ao longo de 25 anos, muitas coisas aconteceram e 
tudo isso lhes ajudou a construir um lindo castelo 
de amor, castelo esse chamado de “família”. Pai e 
mãe, vocês são uns guerreiros que, mesmo quando 
alguma coisa ruim acontece, vocês dão um jeito de 
vencer sempre. Que a Sagrada Família nos abençoe 
sempre!” Com amor, felicidades, de seus filhos Alex 
e Aline Glevinski e de sua nora querida Giseli.

Felicidades para a linda 
e encantadora Barbara 

Burgardt que neste 
domingo, 22, festeja 
seus 15 anos. “Este é 
um momento único, 

esperado há muito, e que 
essa felicidade seja só 
um exemplo de tantas 
outras comemorações 

que certamente estarão 
presentes no teu futuro. 

Parabéns pelos seus 
15 anos!”  De seus 

pais Arlete e Francisco 
Burgardt e familiares que 

te amam muito.

Completou seus 4 aninhos  no dia 16, 
o garotinho Guilherme Krull, filho de 

Edson e Ceres Karine Krull, que lhe 
desejam muitas alegrias e que os anjinhos 

protejam sempre. “Te amamos, filho!”

Giovanny Straube forma-se amanhã pelo 
curso de Biomedicina das Faculdades 

Integradas do Vale do Iguaçu (Uniguaçu). 
“O talento, a força de vontade e a 

persistência trouxeram você até aqui... 
Esperamos que esta vitória seja o início 

de muitas conquistas. Parabéns pela 
formatura!” Com carinho, de sua mãe Ester, 

irmãs Giseli e Francieli, sobrinho Pietro e 
demais familiares.
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AGRADECIMENTOS
A família de MARLEI  LILIANE TREML, entristecida com o seu 
falecimento, agradece a todos que a confortaram, aos que enviaram 
coroas, flores e mensagens e também aos que a acompanharam até 
sua última morada. Convidam para a MISSA DE 1 MÊS de seu 

falecimento a realizar-se dia 24 deste mês, terça-feira, às 19 horas, 
na Igreja Matriz Cristo Rei.

Bendito seja Deus que não rejeitou a minha súplica 
e nem retirou de mim o seu amor. (Salmo 66, 20)

A todos, nossos agradecimentos.
Lia, Clercio, Marcio, Ceris e familiares.

MEMÓRIA

PUBLICADO EM 20 DE FEVEREIRO DE 1965

Há 50 anos
Canoinhas 
tem um 

Grande Juiz
A nossa Comarca, de bri-
lhantes tradições na vida 
judiciária catarinense, têm 
sido verdadeiramente privi-
legiada com a designação de 
juízes de direito que aqui tem 
serviço.
Homenageando hoje a Ma-
gistratura Catarinense, tão 
bem representada nesta Co-
marca pelo Meritíssimo Juiz 
de Direito, Doutor Vilson 
Vidal Antunes.

Notas 
Esparsas 

- O Sr. Domingos Coelho aca-
ba de inaugurar uma linha de 
lotação de Canoinhas á pros-
pera vila de Marcílio Dias, 
iniciativa que irá prestar 
inestimável serviço à nossa 
população.

***
- Formou-se na faculdade 
de Ciências Econômicas na 
Universidade do Paraná, o ca-
noinhense Lindolfo Zimmer.

***

- Esteve em nossa cidade, 
acompanhado de sua família, 
o Tte Aviador Cláudio Vieira, 
que serve em Brasília.

***

Cine Teatro 
Vera Cruz 
apresenta:

HOJE – às 20,15 horas 
impróprio até 14  anos
ASSIM CAMINHA A 

HUMANIDADE

Compreender os propósitos de Deus muitas vezes pode 
ser uma tarefa bem difícil, hoje a saudade nos faz mais 

uma visita, mas não vem acompanhada da tristeza como 
protagonista. Com corações mais confortados, dedicaremos 

este dia para relembrar os bons momentos que foram 
compartilhados e como a presença de uma pessoa tão 

querida foi capaz de transformar tantas vidas abençoadas.
Que a dor da nossa perda possa ser diminuída um 

pouquinho a cada dia e que daqui para frente esta ausência 
seja capaz de fortalecer ainda mais os laços da nossa 

família. O vazio que ficou jamais será preenchido, mas com 
a paz de Deus em nossos corações será bem menos difícil. 
O céu comemora hoje 7 dias da vida eterna de uma pessoa 
muito querida, que para sempre estará na nossa memória e 

influenciará a nossa história.

AGRADECIMENTO E 
CONVITE PARA MISSA

A família de MARCUS WATZKO, esposa, filhos, genro, 
nora, netos e bisneto agradecem o apoio dos seguintes: Apoca, 
Secretaria de Serviço Social e Saúde, médicos e enfermeiros 
do Hospital Santa Cruz, médicos de Mafra e Porto União, 
comunidade São Francisco, ministros, amigos e familiares, e 
convidam todos para a MISSA DE 7º DIA de seu falecimento 
a ser celebrada hoje, 20 de fevereiro, às 19 horas na Igreja 
Matriz Cristo Rei e no sábado, 21, às 19 horas, na Igreja 
São Francisco.

MARCUS 
WATZKO

Seus dias chegaram; não deu mais 
para mantê-lo aqui. Deus decidiu 
te levar para viver ao lado dele, 
mas o tempo que passou, aqui ao 
nosso lado trouxe-nos alegria e 
felicidade, nos fez sorrir com seus 
encantos, e chorar com sua dor. 

Sabemos que tudo é passageiro, mas mesmo assim sentimos 
falta. Tudo passa de repente feito uma nuvem de fumaça. 
Fazia-nos a alegria, até das suas broncas nós sentimos 
saudade, do seu jeito encantador e manso de falar. Para nós, 
foi o melhor avô que poucos tiveram, carinhoso e amoroso, 
nosso segundo pai, amigo e companheiro, assim foi o senhor. 
Obrigado por tudo, pelos abraços que nos deu e os momentos 
que nos dedicou. Só temos a agradecer por ter uma parte tão 
importante na nossa vida e no nosso coração. Que Deus tenha 
te dado um bom e eterno lugar com caminhos cheio de rosas 
e ruas brilhantes. Vamos te amar eternamente, para sempre. 
Descansa em paz nosso avô querido, Marcus.

De sua esposa Waltrudes, 
filhos Sônia e Maurílio, 
genro Wilson, nora 
Marcela, netos Caroline, 
Deisi, Suzane, Eduardo 
e João Miguel e bisneto 
Anthony Diogo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



VARIEDADESCORREIO DO NORTE 27CANOINHAS, 20 DE FEVEREIRO DE 2015 ESPORTES

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



28 VARIEDADES CORREIO DO NORTECANOINHAS, 20 DE FEVEREIRO DE 2015ESPORTES

VENDE-SE FILMES 4X10 E LANÇAMENTOS

Rua: Alfredo Back 821

Fone: 3622-3838 Valor: R$ 10,00

Atleta canoinhense 
vai jogar em time de elite

João Vitor 
Piechontcoski vai jogar 
em uma das melhores 
equipes do Brasil, que 
tem seis atletas na 
Seleção Brasileira

HANDEBOL

CANOINHAS

Aos 17 anos, o atleta canoi-
nhense João Vitor Piechon-
tcoski embarca hoje para uma 
das mais importantes viagens 
da sua vida. Ele vai morar em 
Taubaté, no interior de São 
Paulo. O motivo é o resultado 
de um esforço que começou 
aos 14 anos, quando descobriu, 
pelas mãos do professor Nélio 
Cornelsen, na escola Almirante 
Barroso, o handebol. Desde en-
tão se apaixonou pelo esporte. 
Aos 16 anos já estava moran-
do em Balneário Camboriú, 
jogando no time da cidade na 

posição de pivô. Pouco depois 
foi jogar em Cascavel-PR, onde 
atuou em três categorias. Lá, 
por meio de seu técnico, fez 
contatos com a equipe paulis-
ta, considerada uma das mais 
importantes do País, tanto que 
seis atletas da Seleção Brasi-
leira de Handebol são do time 
de Taubaté.
João Vitor fez teste com mais 
de 260 meninos para entrar na 
equipe. Havia dois dias de pro-
vas, mas no final do primeiro dia 
ele já tinha ouvido do técnico 
que seria aprovado. “Chegar 
a uma das maiores equipes de 
handebol do país é muito grati-
ficante”, frisa. 

Além de começar os treinos na 
segunda-feira, 23, João Vitor 
vai cursar faculdade de Fisio-
terapia. “É uma condicional. A 
equipe exige que conciliemos 
os treinos com os estudos”, 
explica. A equipe do Taubaté 
banca a faculdade dos atletas, 
desde que eles se dediquem aos 
treinos no contraturno.

PESO 
Com o peso nos três dígitos, 
João Vitor viu no handebol uma 
oportunidade de chegar ao físi-
co que tem hoje. “O importante 
é ter perseverança, nunca de-
sistir”, comemora. Em quatro 
meses jogando handebol, ele já 

tinha perdido 20 quilos. “Aí que 
eu queria mais e mais e, por 
isso, treinava cada vez mais.”
As limitações de Canoinhas 
não desanimaram o atleta. “No 
começo foi muito complicado. 
Como em Canoinhas tem pouco 
incentivo ao esporte, chegou 
num ponto que não tinha mais 
para onde ir. Aí tive de ir buscar 
rumos maiores. Foi então que 
surgiu a oportunidade de jogar 
no Balneário Camboriú”, conta.
A mãe de João Vitor, Lene, 
está com o coração apertado. 
“É difícil para nós, mas o que 
importa é que ele quer e isso 
será decisivo para o futuro 
dele”, reconhece.

Meia Maratona de Riomafra 
Arteris acontece no domingo

CORRIDA

FÁBIO RODRIGUES

MAFRA

Neste domingo, 22, a Autopista 
Planalto Sul, empresa do grupo 
Arteris responsável por 412,7 
quilômetros da BR-116, realiza 
a 4ª Meia Maratona de Rioma-
fra Arteris. A prova começa 
às 7h30 e percorre mais de 21 
quilômetros entre Rio Negro-
-PR e Mafra-SC.

Mais de 450 atletas se 
inscreveram na competição. 
Existem duas categorias es-
peciais: uma para atletas com 
mais de 60 anos e outra para 
pessoas com deficiência visual. 
Dividida por sexo e por faixas 
etárias, a premiação terá troféu 
especial e bonificação de até R$ 
2 mil para os três melhores co-

locados. Em cada categoria, os 
três primeiros lugares também 
recebem troféu e prêmio em 
dinheiro de até R$ 300. Além 
disso, todos os competidores 
que concluírem a prova rece-
berão medalha de participação.

Os inscritos receberão kit 
atleta exclusivo do evento, 
com camiseta em poliamida, 
boné viseira esportivo, squeeze 

térmica e toalhinha esportiva. 
Os competidores receberão 
ainda chip de cronometragem 
e alfinetes de segurança.

De acordo com o diretor 
superintendente da Autopista 
Planalto Sul, Cesar Sass, a Meia 
Maratona Riomafra Arteris foi 
criada para celebrar a integra-
ção entre as cidades de Rio 
Negro e Mafra, promovendo 

João Vitor vai jogar 
pelo tim de Taubaté

DIVULGAÇÃO

Prova de 21 km percorre Rio Negro-PR e Mafra-SC, incentivando a participação 
de pessoas com mais de 60 anos e moradores das duas cidades

um incentivo para o comércio 
local e uma maior visibilidade 
dos municípios. “A prova tem 
como mensagem principal o 
incentivo ao esporte, por meio 
do qual podemos desenvolver 
valores sociais, a cidadania e a 
consciência sobre a importância 
da vida saudável”, afirma.

PALESTRA COM GIBA
Amanhã, a partir das 19 horas, 
o jogador de voleibol da Seleção 
Brasileira, Giba, ministra uma 
palestra na Universidade do 
Contestado, campus Mafra. A 

entrada é um 1 kg de alimento 
não perecível, que será rever-
tido para uma entidade ainda 
não divulgada pela Autopista 
Planalto Sul.

TRANSPORTE
Quem mora em Curitiba pode 
utilizar o transporte oferecido 
pela organização. Gratuito para 
atletas inscritos e com custo de 
R$ 25 acompanhantes, o ônibus 
sairá da praça Santos Andrade, 
em Curitiba, às 4h30 de domin-
go, 22. O retorno será após a 
premiação da prova.
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Feliz aniversário!

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN
e-mail:  ethzie@gmail.com

Flores para...
* ANITA PEREIRA - 20 de 
fevereiro.
* SÔNIA MAYER ZANIOLO 
- 22 de fevereiro.

Parabéns!!!
O abraço da coluna vai 
para..
* CARLOS EDUARDO ZAT-
TAR - 24 de fevereiro.
* ARY PAULO WIESE - 26 de 
fevereiro.

Feliz Aniversá-
rio para...
o sempre querido PEDRO 

JACOB REINERT que no dia 
26 de fevereiro recebe nosso 
abraço.

Um abraço 
especial para...
minha querida FRANCINE 
SILVA RAUEN que no dia 
20 de fevereiro festeja seu 
aniversário e recebe todo 
nosso carinho.

Em Florianó-
polis/SC
No dia 27 de fevereiro 
recebe nosso abraço ROSE 
MARY MAFRA FORNEROLLI. 
Parabéns!!!

Dia 
Internacional 
da Mulher
No dia 6 de março (sexta-
-feira) acontece o Tradicio-
nal Jantar Festivo do Dia 
Internacional da Mulher do 
Canoinhas Tênis Clube. Os 
ingressos estão disponíveis 
na secretaria do Clube. 
Imperdível!

Mil desculpas 
para...
MÁRCIA GUTTERVILL 
CUBAS aniversariante do 
dia 16 de fevereiro.

Stern-Eth

Com o mercado de trabalho cada vez mais competitivo, a melhor opção 
é buscar cursos que desenvolvam habilidades e conhecimentos neces-
sários para atuar em uma área específica. Muitos ramos do mercado 

estão com carência de profissionais qualificados, o que faz dos cursos um 
grande diferencial no currículo. Nessa perspectiva, a educação profissional 
tem ganhado relevância entre os fatores que determinam o acesso a uma 
vaga de emprego. Os cursos de nível técnico são uma das principais alterna-
tivas de qualificação, já que são rápidos e com foco no mercado de trabalho. 
Entre as diversas opções de cursos técnicos oferecidos pelo Senac, há os que 
podem ser cursados na modalidade a distância, que é o caso do Técnico em 
Qualidade. O profissional formado estará apto a elaborar manuais, procedi-
mentos, diagnósticos e relatórios dos processos de qualidade das empresas, 
registrar controles, formulários específicos e de acordo com as normas e 
padrões preestabelecidos. Além disso, estará apto a capacitar as equipes de 
trabalho para disseminação da cultura da qualidade. 

Estão abertas as inscrições para o Curso Técnico em Qualidade e podem 
ser feitas pelo portal www.ead.senac.br. Informações no Senac ou pelo 
telefone 3622.4853.

Cursos técnicos qualificam 
profissionais para áreas 
específicas do mercado

Parabéns ao pequeno JOÃO PEDRO NAGANO, 
filho de Gilson e Neci Nagano.
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Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

RE
SP

OS
TA

S

PORTA ESTREITA, PORTA LARGA

A Casa de Meu Pai tem muitas moradas. Então 
pela qual porta pretendemos entrar? Uma 
coisa é certa: todo aquele que cumpre a von-

tade de Deus entrará no Reino dos Céus. E aí precisa-
mos saber qual é o caminho 
que leva à vida. Disse Jesus: 
“Entrai pela estreita, porque 
largo e espaçoso é o caminho 
que leva à perdição, e muitos 
são os que o tomam. Estreita 
é, porém,  a porta, e aperta-
do o caminho que conduz 
a vida, e poucos os que o 
encontram. O caminho largo 
é bem conhecido de nossa 
sociedade: é o caminho do 
vale tudo, é carnaval, tráfico, 
sexo vergonhoso, corrupção e mais quantas maldades 
que estão rolando pelo mundo afora, e assim nota-se 
do salve-se quem puder, da permissividade, do “quem 
gosta de mim sou eu”. É um caminho muito popular e 
que tem propagandistas em todos os tempos e luga-

res. Muitas vezes ele é apresentado como o caminho 
da verdadeira caridade, do respeito às diferenças e 
do respeito à liberdade, contra a intolerância. Nesse 
caminho, há quem chegue a afirmar que as religiões 

produzem guerras, fanatismo, etc. 
Afinal, “os filhos das trevas são 
mais espertos que os filhos da luz.” 
Jesus é o caminho? Sim, Jesus é o 
“caminho, a verdade e a vida.” Olhar 
como ele viveu, ensinou e tomou 
suas decisões é conhecer como en-
trar pelo caminho estreito do Evan-
gelho, caminho de decisões, justiça 
e libertação. Este é o caminho que 
leva à vida: toda a vida cristã é “não 
se conformar com este mundo” e se 
deixar “conformar ao Cristo” pela 

ação do Espírito Santo. Caros irmãos, entramos na 
Quaresma, período de muitas renúncias, sacrifícios, 
amor, fé e compreensão. Corresponder ao amor de 
Deus através de um esforço sincero para fazer o que 
agrada a ele.

Poesia
POETA Arcafes

MAGIA DO AMOR

O desejo é um perfume
Que inspira sem expressar

Reações que excitam os sentidos
Na realidade que faz apaixonar.

Homem e mulher entram em jogo
Muito antes de se encontrar

A atração é que os aproximam
Nenhum sabe como explicar.
A pureza que guarda o amor
Na castidade sem preocupar

Esconde dentro dos namorados
A vida que querem reverenciar.

Cada minuto é eterno
Único sem poder retornar

Se sentem um no outro o todo
Que o amor deseja ligar

Esperam o momento certo
Que o cupido venha os abençoar

Os tornando esposa e marido
Quando a cópula se consagrar.

Quem ama não tem pressa
Não consegue se precipitar

As ações são acontecimentos
Que a vida não sabe evitar.

A estigma da desilusão
Corrompe quem não se doar

Pois um amor verdadeiro
Tudo consegue perdoar

Acontecendo o momento certo
A paixão não sabe hesitar

Não desperdiça a oportunidade
Deixa a magia do amor entrar.

INGREDIENTES
• 2 latas de leite condensado
• 1 creme de leite
• 4 colheres de chocolate em pó
• 1 colher de sopa de manteiga
• Morangos inteiros para rechear

MODO DE PREPARO: Colocar 
tudo em uma panela e levar ao 

fogo por 30 minutos, mexendo 
sem parar. Leve para a geladeira 
e reserve. Lave os morangos e 
passe por uma toalha para esta-
rem secos. Abrir uma bolinha de 
brigadeiro na mão e colocar o 
morango e enrolar em formato 
de coxinha, passe no granulado 
e leve para gelar.

COXINHA DE BRIGADEIRO

RECEITA

PODER JUDICIÁRIO
JUSTIÇA DO TRABALHO

TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA 12ª REGIÃO - SANTA CATARINA

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHMIDT, 312 - 1º ANDAR - CENTRO - CANOINHAS - CEP 89460-000, Telefone: (47)3622-4715

EDITAL DE CITAÇÃO INICIAL

Processo nº  RT 01110-2014-021-12-00-8
Reclamante: Adão da Silva
Reclamado:  André  Padilha  -  ME  (Florestal  Padilha)   (na  pessoa  do  sócio  Andre 

Padilha)

 
Pelo presente edital, fica citada André Padilha - ME (Florestal Padilha) (na pessoa do 
sócio  Andre  Padilha),  cujos  representantes  legais  se  encontram  em  lugar 
desconhecido, da audiência inicial, pelo rito Ordinário,  designada para o dia 06/04/2015 
às 14:00 horas,  no processo supra mencionado.  Considere-se ciente de que o não 
comparecimento implicará nas penalidades previstas em lei, podendo tomar ciência do 
inteiro teor da ação trabalhista na Secretaria desta Vara do Trabalho.
Canoinhas/SC, 12 de fevereiro de 2015.

DR. CEZAR ALBERTO MARTINI TOLEDO
JUIZ DO TRABALHO
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SEGUNDA - Marcos confessa a Sueli que gosta dela, 
mas afirma que precisa se casar com Laura. Suzana se 
desespera ao lembrar que a roupa que Oscar estava ves-
tindo quando morreu é a mesma que foi entregue pela 
lavanderia. Marcos conta para Sueli quem é a mãe de 
Laura. Azeitona consegue ver o espírito de Bella. Caíque 
descobre que Bella é sua filha com Laura. 

TERÇA - Caíque entende que a missão de Bella é nas-
cer como filha dele e de Laura e decide procurá-la para 
contar sobre Bella. Débora ameaça revelar que Úrsula 

não está doente, se ela não ajudá-la a reatar o namoro 
com Ricardo. Ricardo convida Cidinha para jantar. Caíque 
liga para Laura, que se prepara para encontrar Marcos. 

QUARTA -  Gustavo tenta seduzir Kitty. Ricardo 
convida Cidinha para jantar, sem saber que ela é sua 
ex-namorada Scarlett. Marcos finge que está sofrendo 
por causa de Laura e a jornalista tenta fazê-lo desistir de 
ir para Goiânia. Laura descobre um cartão de embarque 
em seu nome entre os pertences de Marcos e deduz que 
tudo faz parte de um plano do médico. 

QUINTA - Laura percebe que Marcos premeditou para 
que ela fosse ao seu encontro. Incentivada por Kitty, Suzana 
muda seu visual. Gaby e Emerson se beijam. Fernando 
desconfia ao ver Manuel saindo do consultório de Adriana. 
Úrsula avisa a Débora que irá na premiação de Maria Inês 
em São Paulo para fazer uma surpresa à amiga. Caíque vai 
ao encontro de Laura.

SEXTA - Emerson se surpreende ao ver que Bélgica 
mudou o visual para se parecer com Gaby. Lúcia adverte 
Tina sobre Nicolas. Bélgica e Nicolas se beijam. Laura se 
emociona ao saber que Bella é sua filha que ainda não 
nasceu e decide ficar com Caíque, mesmo correndo risco 
de morte. Manuel pede que Tina saia de casa. Bella se 
aproxima de Caíque e Laura. 

SEGUNDA -  Carlota afirma para Fernando que 
só contará seu segredo quando todos estiverem 
presentes. Sandra, Rafael, Rodrigo e Daniele chegam 
à mansão. Ágata ameaça Carlota para que ela não 
revele sua identidade. Pedro tem uma aula de voo. 
Fernando garante a Vitória que descobrirá a identi-
dade de Corvo. Fernando decide deixar a mansão 
com Carlota.

TERÇA - Fernando avisa a Madalena que sairá da 
mansão para descobrir a identidade de Corvo. Rafael 
decide ficar com o diamante que Gilda e Mário encon-
traram. Artur revela que é o novo sócio da Star Trip. 
Carlota revela a Leonor a identidade de Corvo. Ágata 
se encontra com Homero. Diana conta para Paulo que 
ela não tem problemas para engravidar. Fernando 
comunica a Susana que ela irá a julgamento.

QUARTA - Susana se enfurece ao saber que será 
julgada e atenta contra a vida de Fernando. Ricardo 
recebe uma proposta para vender a Boogie Oogie. 
Susana se hospeda no mesmo hotel que Fernando e 

Carlota. Homero conta para Vitória que Corvo é uma 
mulher. Pedro descobre onde o seu instrutor guarda 
as chaves dos aviões. Fernando e Susana se beijam. 

QUINTA - Carlota confirma a acusação de Vitória e 
Beto se enfurece. Fernando vê onde Carlota guarda os 
diamantes. Beto manda Solange tirar todo o dinheiro 
que Carlota tem no banco. Carlota procura Ágata e a 
põe em contato com Vitória. Paulo conta para Beatriz 
que não é o pai de Vitória. Fernando deixa Carlota 
sozinha no hotel.

SEXTA - Carlota descobre que seu cartão de cré-
dito foi cancelado e pede ajuda a Susana. Fernando 
chega em casa com os diamantes de Carlota. Vitória 
faz um acordo com Corvo. Carlota descobre que seu 
dinheiro sumiu e procura Beto. Vitória conta para 
Elísio que é sua filha. Ricardo pensa em aceitar a 
proposta para vender a Boogie Oogie. Célia explica 
para Gilda e Mário seu plano para enganar Artur. 
Paulo pede para Diana voltar com ele para Londres. 
Elísio procura Beatriz.

MALHAÇÃO
18h ● Globo

SEGUNDA - Cobra vê quando Duca 
segue Luiz e Diego, que estão com 
Bianca. No ensaio, todos estranham a 
ausência de Bianca, e Lírio desconfia 
de Jade. Lucrécia pede que Jade se 
prepare para substituir Bianca. Duca 
consegue resgatar Bianca. Lobão 
provoca Gael ao questionar sua pa-
ternidade na frente de Karina. Bianca 
consegue chegar à Ribalta a tempo de 
protagonizar o espetáculo.

TERÇA - Os professores da Ribalta 
insistem para que Bianca faça a peça. 
Cobra termina o relacionamento com 
Jade. Duca confronta Lobão e Cobra. 
Bianca entra no palco. Lobão revela 
o resultado do exame de DNA para 
Cobra, que pede para ter cuidado com 
Karina. Cobra ajuda Pedro a encontrar 
Karina.

QUARTA - Pedro tenta se explicar 
para Karina. Nando volta de viagem e 
diz a Pedro que se tornou um monge. 
Bianca e João são selecionados como 
os melhores atores da peça. Nando 
consola Pedro. Jade e Lucrécia dis-
cutem, e a moça acaba desmaiando. 
Heideguer se aproxima de Wallace 
e Duca desconfia. Jade percebe que 
a mãe está com febre. Karina ouve 
quando Bianca diz que Gael pode não 
ser seu pai.

QUINTA - Gael conta a suposta his-
tória de Ana e René para Karina, que se 
desespera. Lucrécia descobre que está 
com uma infecção, e Edgard e Jade a 
apoiam. Karina pede ajuda a Cobra. 
Cobra diz a Lobão que acredita que 
Karina deva saber logo a verdade. Com 
a ajuda de Cobra, Lobão encontra Karina 
e conta o resultado do exame de DNA.

SEXTA - Lobão e Gael se enfrentam 
e Karina passa mal. Lobão inventa que 
tinha um caso com Ana e Gael se de-
sespera. Karina vai para a casa de Nat, 
e Cobra avisa a Gael, que pede para 
Duca conferir o estado da filha. Delma 
e Marcelo tentam animar Pedro. Lobão 
pede segredo a Luiz sobre a falsificação 
do exame de DNA. Karina se prepara 
para lutar na Khan quando Gael surge 
para levá-la dali.

BOOGIE OOGIE - 18h30 ● Globo

DE 23 A 27 DE FEVEREIRO

HORÓSCOPO
ÁRIES >>>  É hora de focar nos seus melhores 
planos e projetos, ariano! Olhar para o futuro 
com mais sensibilidade e dar início a projetos 
diferentes. Vale a pena se envolver com grupos 
e trabalhos em equipe. Se inicia agora uma 
fase de muita iniciativa e de acontecimentos 

importantes. É também um momento para confiar mais em 
si mesmo e ter fé na vida e nas pessoas próximas.

TOURO >>>   Semana de assuntos profissionais 
importantes, taurino. Bons dias para fazer 
contatos e conversar com seus pares e amigos 
sobre seus melhores projetos. Momento de 
intensidade interior e de muitas ideias. Mas 
algumas delas precisam de mais planejamento 

antes que você possa colocá-las em prática. A comunicação no 
trabalho está favorecida. Aproveite para falar de suas ideias.

GÊMEOS >>>    Muitas novidades vem por aí, ge-
miniano. Especialmente no campo profissional. 
Por isso, é bom momento para começar coisas 
novas. E para diversificar seus projetos. Una-se 
às pessoas que possam acrescentar em sua vida 
e não dê ouvidos aos que tentam impedir a rea-

lização dos seus sonhos. É mesmo o momento de pensar alto e 
embarcar em suas ideias. Aguarde as boas novas!

CÂNCER >>>  Boa semana para fazer mudanças, 
canceriano. Também para eliminar e finalizar 
ciclos. Bons dias para começar cursos e planejar 
viagens. É uma ótima semana para ter conver-
sas mais profundas e acertar os ponteiros nas 
relações. Isso inclui falar sobre seus desejos e 

necessidades e também ouvir o que o outro tem a dizer. Isso só 
vai melhorar e aprofundar o relacionamento.

LEÃO >>>   O tema da semana é o amor, leo-
nino. Bons dias para conhecer gente nova ou 
aprofundar relações existentes. Bom papo, 
troca, intimidade e momentos de diversão em 
boa companhia. Mas também é o momento 
para ajustar algumas coisas e resolver velhas 

pendencias e mal entendidos. O diálogo está super favorecido, 
sendo o melhor caminho para resolver qualquer coisa.

VIRGEM >>>   É importante que sua rotina 
esteja bem organizada, virginiano. Novos pro-
jetos profissionais vêm por aí. Novos parceiros 
de trabalho também. Abra-se para as possíveis 
propostas que receber e também procure as 
pessoas que podem ajudar a viabilizar suas 

ideias. No amor, também é tempo de oportunidades e de 
abertura emocional. É hora de se entregar mais e viver o amor.

LIBRA >>>   É hora de se divertir mais, libriano. 
Isso inclui colocar diversão no trabalho e nas 
responsabilidades. É importante se organizar 
bem, pois são muitas coisas ao mesmo tempo 
e você precisa de equilíbrio para administrar 
tudo bem. Bons dias para aceitar convites para 

festas e eventos sociais. Vale a pena interagir com as pessoas, 
conhecer gente nova e dar boas risadas com seus amigos.

ESCORPIÃO >>>   Cuide melhor das coisas da 
casa, escorpiano. E encontre tempo para se 
divertir. É importante conciliar diversão e obri-
gação, dever e prazer. Vale a pena estar com seus 
familiares. Aliás, uma viagem em família pode te 
fazer bem. Também é um bom momento para 

receber amigos em casa e reunir pessoas queridas para conversar 
sobre a vida e se descontrair.

SAGITÁRIO >>>  É um bom momento para se 
comunicar, sagitariano. Escute o que as pessoas 
tem a dizer, pois novas ideias podem vir por aí. 
Bons dias para estar com amigos, fazer cursos, 
ler um bom livro e fazer divulgações. As viagens 
também são muito bem vindas. A semana 

também é favorável para as relações familiares e para resolver 
pendências dentro de casa.

CAPRICÓRNIO >>>   Organize melhor suas finan-
ças, capricorniano. Isso permitirá que você se 
organize para fazer tudo que deseja. Bons dias 
para investir em coisas importantes, se agradar 
um pouco mais e buscar mais prazer em tudo 

que faz. É importante colocar mais emoção em 
tudo que fizer, ser mais compreensivo e ouvir de verdade o que 
os outros têm a dizer.

AQUÁRIO >>>  É uma fase nova, aquariano. E 
essa Lua Nova dá mais uma chance de começar 
bem o seu ano novo. Mas é importante investir 
nas coisas certas, plantar as sementes certas e 
tocar em frente seus sonhos e desejos. Chega de 
enrolação, é hora de agir! E de seguir em frente, 

rumo às novidades. Ainda que você não consiga ainda dar um 
grande passo, deve seguir um pouco mais adiante.

PEIXES >>> Vai começar uma nova fase em sua 
vida, pisciano. Um novo ciclo começa agora com 
o ingresso do Sol em Peixes, em plena Lua Nova. É 
hora de fazer grandes movimentos em sua vida e 
se abrir para as mudanças, que dependem muito 

de suas atitudes para que possam acontecer. É um 
período de mais energia e animação. Seu carisma está em alta, 
atraindo gente para perto.

IMPÉRIO
21h20 ● Globo

SEGUNDA - José Alfredo se despede de Cora, 
que acaba falecendo no hospital. Silviano acredita 
que pode ser pai de José Pedro. Todos sentem o 
falecimento de Cora. Felipe invade o quarto de 
Enrico. Carmem provoca um surto em Salvador. Sai 
o resultado do exame de sangue dos filhos de José 
Alfredo. José Pedro sofre um boicote na sauna.  

TERÇA - José Pedro percebe que está preso na 
sauna e grita por socorro. O funcionário da limpeza 
encontra José Pedro caído na sauna e chama a 
emergência. Salvador dorme com moradores de rua. 
Vicente pede Maria Clara em casamento na frente 
de Enrico. Cristina vê o vídeo que Reginaldo e Jurema 
usavam para chantagear Cora. Maurílio mostra a 
Danielle os quatro pedaços do diamante cor-de-rosa.

QUARTA -  Danielle tenta tocar o diamante, mas 
Maurílio a impede. Otoniel apaga o vídeo sobre 
Cora. Maria Marta afirma a José Alfredo que José 
Pedro não poderia ser filho de Silviano. Josué ouve 
Cristina falando ao telefone com alguém misterioso 

e conta para o Comendador. Severo recebe um 
telefonema do gerente de seu banco. Lorraine 
encontra Salvador. A joalheria Império começa a 
se reerguer. O food truck de Amanda e Leonardo é 
inaugurado. Maria Clara fala sobre seu casamento 
com Vicente na frente de todos e Cristina ouve.

QUINTA - Cristina cumprimenta o casal, mas 
demonstra tristeza. Jonas e Carmen armam um 
plano para sequestrar Salvador. Ismael desconfia que 
Lorraine esteja apaixonada por Silviano. Bruna fica 
atenta à conversa de Danielle e Maurílio e liga para 
José Pedro. Xana flagra Carmen e Jonas em sua casa. 
José Alfredo encontra a câmera instalada em sua casa.  

SEXTA - Danielle liga para Bruna. Maria 
Marta e José Alfredo se enfrentam. José Alfredo 
convoca uma reunião de emergência com seus 
familiares. Orville e Carmen fecham um acordo. 
Orville se separa de Carmen. Maria Clara e 
Vicente discutem. Silviano chega à casa de Téo. 
José Alfredo enfrenta Maurílio. 

ALTO ASTRAL - 19h30 ● Globo
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Todos juntos fazem um trânsito melhor.CONFIRA MAIS OFERTAS NO SITE WWW.AUTOSHOWGM.COM.BR
Onix LS 1.0 (conf. 5R48GF), pacote R7Q, ano/modelo 2014/2015, com preço promocional à vista de R$ 34.990,00.  Prisma LT 1.0 (conf. 5S69GF), pacote R8H, ano/modelo 2014/2015, com preço promocional à vista de R$ 40.990,00 ou através de plano de �nanciamento com 0,00% de entrada, 60 prestações mensais de R$ 
1.310,26, com taxa de juros de 2,09% a.m. CET: 31,16% a.a. com total a prazo de R$ 78.615,36. Montana 1.4 LS (Con�g. 5A803F), opcional R9Q, ano/modelo 2014/2015, com preço promocional à vista de R$ 37.800,00 (válido apenas para veículos disponíveis nos estoques das concessionárias nas condições de CNPJ e 
Produtor Rural). S10 Cabine Dupla LTZ 2.5 Ecotec (conf. 148MAF), pacote R7Y, ano modelo 2014/2015, com preço promocional à vista de R$ 92.990,00 (válido apenas para veículos disponíveis nos estoques das concessionárias nas condições de CNPJ e Produtor Rural) ou através de plano de �nanciamento com 67,57% 
de entrada (R$ 63.210,00), 24 prestações mensais de R$ 1.345,88, com taxa de juros 0,00% a.m. CET: 8,24% a.a. com total a prazo de R$ 95.511,18.Credito sujeito aprovação cadastro.Ofertas válidas até 28/02.Veículos seminovos do segmento popular, sendo das 5 maiores marcas do Brasil, com no máximo 18 meses de 
uso, com revisões de fábrica efetuadas periodicamente, que não tenham qualquer avaria e ou descaracterização de sua originalidade podem ser recebidos no negócio por 100% da tabela FIPE na troca de veículos Ford zero quilometro apronta entrega, vendidos exclusivamente na modalidade venda / valor estoque.  

ATENÇÃO CANOINHAS!
DE QUINTA A SÁBADO  TEM

FEIRÃO DE FÁBRICA AUTOSHOW CHEVROLET

TODA LINHA CHEVROLET ZERO QUILÔMETRO COM TAXAS A PARTIR DE ZERO E
FINANCIAMENTO SUPER FACILITADO COM A PRIMEIRA PARCELA DEPOIS DA PÁSCOA!

O SEU SEMINOVO VALE COMO ENTRADA E ATÉ 100% DA TABELA FIPE.

NÃO COMPRE OU TROQUE DE CARRO
ANTES DE VIR NO FEIRÃO DE FÁBRICA CHEVROLET!

ABS nas 4 rodas / Air bag duplo / Direção Hidráulica / Computador de bordo / 
Ar condicionado Digital / Interior em couro / Banco do motorista com ajuste 

elétrico / Regulagem elétrica de altura dos faróis / Estribos laterais / Rack de 
teto / Luz de neblina traseira / Retrovisores externos rebatíveis eletricamente 

/ Sistema Chevrolet MyLink com CD/DVD Player e Navegador GPS / Sensor de 
Estacionamento Traseiro / Controle Eletrônico de Estabilidade / Controle de 

Tração / Assistente de Partida em Aclive / Seletor Eletrônico de Tração

S10 2.5 LTZ FLEX 4X4 
CABINE DUPLA

T

OFERTA

EXCLUSIVA

para
eCNPJ

PRODUTOR RURAL

Air bag duplo / Direção Hidráulica / Freios ABS com EBD / Protetor de 
caçamba / Ar Condicionado / Computador de bordo / Vidros Elétricos com 

“um toque” e anti-esmagamento / Coluna direção ajustável  em altura

MONTANA 1.4 LS 2015

S10 2.0 2.0 5 LTLTL

OFERTOFERTOFE ARTART

EXCLEXCLEX USIVAUSIVAUSIV

para
eCNPJ

PRODUTOR RURA
PRODUTOR RURA
PRODUT

L

Air bag duplo
caçamba / Ar C

“um toque” e anti-

MONT

Airbag duplo / Ar condicionado / Desembaçador elétrico temporizado do vidro 
traseiro / Direção Hidráulica / Limpador e lavador elétrico do vidro traseiro / 

Sistema de freios com ABS e EBD

ONIX 1.0 LS 2015

Canoinhas
3261-6400

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




